
DISTRIBUIÇÃO GRATUITAANO 56 | EDIÇÃO 2927 | SÁBADO, 9 DE NOVEMBRO DE 2024FOLHADEVALINHOS.COM.BR
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VIRA LATA VIRACASA
ONG  promove bazar 

neste sábado, dia 9,  no 
C.C. Santa Cruz

p.13

Azidus celebra 
25 anos de 
inovação e 
impacto na 
pesquisa 
clínica
P . 11

PEQUENO GRANDE LEITOR

@folhadevalinhos (19) 97141-2437
Cadastre-se e receba 
notícias diariamenteFolha de Valinhos

■ A Eaton, empresa global de gerenciamento inteligente de energia, em parceria com a LARANJEIRA CULTURAL, inaugurará 
no dia 11, segunda-feira, uma biblioteca na EMEI Prefeito Vicente José Marchiori localizada no Jardim Santa Rosa. A iniciativa 
vai beneficiar diretamente cerca de 300 crianças por mês na idade escolar de zero a cinco anos. Página 5

Prematuridade 
é tema de evento 
neste sábado em 
Valinhos
Página 8

Valinhos cai 153 
posições no 
ranking as cidades 
sustentáveis
Página 7

Novo prefeito 
assume desafio 
de equilibrar as 
contas em 2025
Página 4

Franklin busca 
recursos junto 
ao Governo do 
Estado 
Página 4

SERRA DOS COCAIS
Deputada Ana Perugini 
fala sobre a criação da 
Unidade de Conservação
p.9

Valinhos amplia carga horária 
nas escolas da rede municipal

EDUCAÇÃO 

■ A partir de 2025, estudantes da rede municipal terão mais aulas e acesso a disciplinas como inglês e arte, 
garantindo um aprendizado mais completo, em atendimento à Lei de Diretrizes e Base, assim como a Base 
Nacional Comum Curricular.  Página 5

Fernando Frazão/Agência Brasil
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DIRETO DA REDAÇÃO

MEMÓRIA HISTÓRICA 
Nossa Memória Histórica desta semana regata uma imagem de 1977, quando as lentes do saudoso Haroldo 
Pazinatto captou essa foto da passagem de nível existente na Avenida Paulista, que dava acesso à região dos 
bairros Jardim São Pedro e Santa Elisa, passando pelo Pinheirinho, vila de casas à margem do Ribeirão Pinhei-
ros, uma das áreas de risco para enchentes segundo a Defesa Civil. Hoje a passagem não existe mais. O trecho 
entre a via férrea e a Avenida Paulista foi separado por um extenso muro.

ATMOSFERA

HOJE (17.Nov.)
Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.
Máx. 31ºC    Mín. 17ºC

DOMINGO(18.Nov.)
Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à 
tarde e à noite..
Máx. 33ºC Mín.18ºC

SEGUNDA (19.Nov.)
Chuvoso durante o dia e 
à noite.
Máx. 25ºC Mín. 16ºC

NUMERALHA

R$1,042 BI
esse é o valor do Orçamento 
Geral do Município para o 
exercício de 2025 e que deve 
ser aprovado pela Câmara 
Municiapl até dezembro 
deste ano 

R$ 30 MI
esse é o valor do orçamento 
da Câmara Municipal para 
2025, quando o legislativo 
passa a ter 19 vereadores

R$ 97,8 MI
esse é o ormamento do Vali-
prev, Instituto da Previdên-
cia dos Servidores terá em 
2025. 

Faleceu na última quinta-feira, 
dia 7, aos 71 anos, Adilson Riberio. 
Ele deixa a esposa Elen Cristina 
Fabrini Ribeiro, os irmãos Alfre-
do, Silvana Maria e os já falecidos 
José e Célia. Adilson trabalhou na 
RIGESA por 45 anos na folha de 
pagamento tendo ingressado na 
empresa ainda muito jovem entre 
14 e 16 anos. Nela atuou também 
como diretor social do Clube da 
Rigesa (ADC), quando desempe-
nhou um papel importantíssimo 
com muitas promoções que rea-
lizou, como Carnavais infantis e 
adultos, teatro infantil, bailes, 
show de humor, e musicais.

Paralelo ao trabalho da RIGE-
SA, descobriu suas tendências 
para as artes, então Adilson, pres-
tou vestibular na USP, para ingres-
sar na EAD (ESCOLA DE ARTE DRA-
MÁTICA). Como não conseguiu a 
vaga, em 1972 juntamente com 
seu irmão Alfredo Ribeiro (Piu), fi-
zeram um teste para ingressarem 
no Grupo de Teatro FENIX, criado 
e dirigido pelo artista e escritor , 
Pedro Pazzinato (já falecido) , que 
realizava os ensaios no Clube da 
Rigesa. Com Grupo FENIX, parti-

NOTAS DE FALECIMENTO

L SEM PERDER TEMPO Preocupado com as demandas que irão 
surgir durante sua gestão e também com aquelas que estão estancadas 
há anos em Valinhos, o prefeito eleito Franklin (PL), já está se articulando 
com representantes do governo do Estado em busca de parcerias, obras e 
recusros. Esta semana ele, juntamento com o vice Mayr, estiveram reuni-
dos com o diretor do Departamento de Estradas de Rodagem de Campinas 
(DER-I), Cleiton Luiz de Souza, para tratar de importantes demandas de 
infraestrutura e mobilidade urbana para Valinhos. 

L SEM PERDER TEMPO 2 Na conversa com o diretor do DER-I foi 
colocado na mesa a necessidade de realização de obras relevantes que 
irão melhorar a fluidez do trânsito e garantir mais segurança à população. 
Dentre elas a construção da tão esperada passarela na rodovia Franciso 
Von Zuben, em frente à Santa Casa. Franklin também pediu a duplicação 
de rodovias e a implantação de rotatórias nos trechos dos colégios Etapa, 
na entrada da cidade, e Porto Seguro, na região do Paiquerê.

L VENDA DO DAEV S/A Aconteceu na última quinta-feira, dia 7, a 
primeira fase da licitação que irá vender 49% das ações do Departamento 
de Águas e Esgotos de Valinhos - DAEV-S/A. A Folha de Valinhos pediu 
para a Assessoria de Comuniucação do DAEV-S/A a lista das empresas 
que entregaram os envelopes para participar do processo, bem como 
daquelas que foram homologadas à participar da segunda sessão que vai 
acontecer na segunda-feira, dia 11. A Assessoria informou que os nomes 
seriam publicados nesta sexta-feira, dia 8, mas até o fechamento da edição 
a lista não havia sido divulgada.

L VENDA DO DAEV S/A 2 A venda do DAEV S/A é uma das primeiras 
polêmicas que o futuro governo do prefeito eleito Franklin (PL) está 
enfrentando antes mesmo da sua posse, que acontece em 1º de janeiro. 
Para o prefeito eleito, o valor estimado para a venda de 49% das ações 
da empresa está subestimado. Afinal de contas o DAEV enquanto au-
tarquia municipal se consolidou como uma prestadora de serviços de 
alta qualidade e com um vasto patrimônio entre o sistema de águas e de 
esgotos espalhados pela cidade que valem muito mais.

L VENDA DO DAEV S/A 3 Importante ressaltar que, se a venda dos 
49% das ações for de fato levado à efeito, a empresa vencedora será a 
responsável pela gestão de todo o sistema de abastecimento de águas e 
de todo o serviço de afastamento e tratamento de esgotos de Valinhos 
por 35 anos. Sendo assim, a cobrança por esses serviços estará nas mãos 
da iniciativa privada. 

L ORÇAMENTO 2025 A Folha de Valinhos publica com exclusi-
vidade nesta edição uma matéria que trata do Orçamento Geral do 
Município para o exercício 2025. A proposta foi encaminhada à Câmara 
Muncipal no dia 30 de setembro, pela prefeita Luciamara Godoy (PSD) 
e os vereadores tem até dezembro para aprovar a proposta que estima 
o orçamento em R$ 1,042 bilhões .

L ORÇAMENTO 2025 2 No PL 090/2024 que trata do novo or-
çamento que será executado pelo prefeito eleito Franklin (PL) já não 
consta o orçamento do DAEV S/A, que desde maio deste ano deixou de 
ser uma autarquia municipal. Porém, uma rubrica do orçamento desti-
nada à investimentos prevê que a Prefeitura irá investir R$ 39,3 milhões 
na empresa de saneamento básico que foi criada. É bom que o futuro 
governo fique de olho neste investimento. 

L ORÇAMENTO 2025 3 Já na configuração do Orçamento Geral do 
Município o Instituto de Previdência Social dos Servidores Municipais 
de Valinhos - VALIPREV –  administração direta - ficará com 9,38% do 
orçamento, ou seja, R$ 97.827.250. A Câmara Municipal que na legislatu-
ra 2025 - 2028 terá 19 vereadores terá um orçamento de R$ 30 milhões.

L SEGURANDO  Preocupado com as aprovações de empreendimentos  
imobiliários aprovados a toque de caixa no ano eleitoral de 2024 pela atual 
administração o prefeito eleito Franklin, anunciou na última quarta-feira , 
dia 6, que, a partir do dia 1º de janeiro de 2025, as licenças de obras e em-
preendimentos imobiliários que foram aprovadas neste período, incluindo 
a emissão de diretrizes, serão temporariamente suspensas e passarão por 
um processo de revisão.  Veja matéria na página 4.

Acervo Folha de Valinhos

Morre aos 71 anos Adilson Ribeiro

cipou de 04 espetáculos ‘PLUF, O 
FANTASMINHA” , “O RAPTO DAS 
CEBOLINHAS”, “ O PEQUENO PRIN-
CIPE” E “A DANÇA DA FADA AÇUCA-
RADA”. Com o término do grupo, em 
1975 na Vila Santana, Adilson criou 
a Cia. de Teatro Arco-Íris, assim ba-
tizada por ele mesmo. A Cia. existe 
até hoje com direção de seu irmão 
Piu, a qual já realizou mais de 100 
espetáculos e é detentora de deze-
nas de prêmios.

Valinhos perdeu na última ter-
ça-feira, dia 5, o valinhense Luiz 
Sperancin Filho, aos 88 anos. 
Nascido na Fazenda Pinheiros, 
Luiz trabalhou por muitos anos 
como carreteiro na antiga Gessy 
Lever, e depois na Prefeitura de 
Valinhos desde a época do então 
prefeito Jeronimo Alves Corrêa 
(1955 – 1958), dirigia um Ford F 
350 vermelho. Luiz deixa a espo-
sa Joana Tonette Sperancin, os 
filhos Carlos, Carmem e Cássio; 
os netos Carlos Augusto, Ricar-
do, Daniela, Bruno, Bianca e Vi-
vian; além dos bisnetos Letícia, 
Gabriela, Lívia, Júlia e Francisco.

Faleceu na última terça, dia 5, Luiz Sperancin
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representam a opinião deste jornal.

O prefeito eleito Franklin Duarte (PL) assume o comando de 
Valinhos no dia 1º de janeiro de 2025 abrindo uma nova fase na 
política do município e ao mesmo tempo num momento crucial, 
herdando um orçamento que reflete tanto as realizações quan-
to os desafios da administração de saída. Enquanto um superávit 
substancial fornece uma almofada para o novo prefeito, as com-
plexidades das finanças municipais, juntamente com um ambiente 
macroeconômico dinâmico, apresentam uma tarefa desafiadora.

O PL 090/2024 que trata do Orçamento Geral do Município 
para o exercício 2025 estima uma receita e despesa da orde de  
R$ 1.042.852.250 e deve ser aprovado em dezembro pela Câma-
ra Municipal. O valor bilionário é uma prova do crescimento de 
Valinhos e das crescentes demandas sobre os serviços muni-
cipais. No entanto, o déficit orçamentário apurado no final de 
agosto, embora compensado por um superávit significativo, des-
taca o delicado equilíbrio entre receita e despesa. A necessidade 
de “racionalização de despesas” e “maior eficiência na arreca-
dação”, como enfatizado pela prefeita que encerra sua gestão no 
dia 31 de dezembro, ressalta a importância da disciplina fiscal.

Outro ponto que exige atenção da futura gestão será a cap-
tação eficiente e a gestão do orçamento destinado ao Departa-
mento de Águas e Esgotos de Valinhos (DAEV), agora uma So-
ciedade Anônima (S/A), na qual 49% das ações estão em pro-
cesso de venda.

A decisão de transformar o DAEV em uma corporação é um 
movimento estratégico que pode render benefícios de longo pra-
zo. No entanto, o investimento inicial de R$ 39.333.000 ressal-
ta as implicações financeiras de tal transformação. A nova ad-
ministração deve monitorar cuidadosamente o desempenho da 
corporação para garantir que ela se alinhe com as metas mais 
amplas de desenvolvimento econômico da cidade.

Educação e saúde continuam sendo os principais beneficiá-
rios do orçamento municipal, refletindo as prioridades duradou-
ras de qualquer governo local. A alocação de fundos substan-

ciais para esses setores é louvá-
vel, mas a nova administração 
também deve abordar as cres-
centes demandas por infraes-
trutura, sobretudo o trânsito e 
a mobilidade urbana e seguran-
ça pública e serviços sociais.

O ambiente macroeconômi-
co apresenta desafios adicio-
nais. O recente aumento nas ta-
xas de juros pelo Banco Central, 
embora pretendido para conter 
a inflação, pode sufocar o cres-
cimento econômico e reduzir 
as receitas fiscais. A nova ad-
ministração deve estar prepa-

rada para ajustar suas políticas 
fiscais em resposta a esses choques externos.

Embora o orçamento forneça um roteiro para o próximo ano, 
é essencial reconhecer que ele é um documento vivo. A nova ad-
ministração pode precisar fazer ajustes com base em circuns-
tâncias mutáveis   e prioridades emergentes. 

Em sua mensagem que acompanha o PL 090/2024 aos verea-
dores, a prefeita Lucimara Godoy sinaliza a necessidade de novas 
estratégias para o próximo gestor. Franklin terá que adotar uma 
abordagem pragmática de racionalização de despesas e maxi-
mização de receitas. Esse esforço implicará não apenas no con-
trole de gastos, mas na busca de novas fontes de financiamen-
to, especialmente através de parcerias com esferas estaduais e 
federais. A meta será, portanto, ir além da administração ordi-
nária e atrair investimentos que ampliem a capacidade de Vali-
nhos em responder às demandas de sua população.

A transição entre as gestões municipais é um momento cru-
cial para a continuidade dos serviços públicos e o planejamento 
estratégico da cidade. Franklin terá que conciliar as demandas 
imediatas da população com as necessidades de médio e longo 
prazo. A equipe de transição desempenhará um papel fundamen-
tal nesse processo, garantindo que o novo governo tenha aces-
so a todas as informações relevantes sobre a situação financei-
ra e administrativa do município. 

O orçamento para 2025 apresenta oportunidades e desafios 
para Valinhos. Ao administrar cuidadosamente seus recursos, 
promover parcerias com outros níveis de governo e se envolver 
com a comunidade, a nova administração pode aproveitar os su-
cessos do passado e criar um futuro mais próspero para a cidade.

“o câncer de 
próstata é um 
problema 
sério que 
pode ser 
prevenido e 
tratado com 
sucesso”

editorial
Um cenário financeiro complexo para 
a nova administração de Valinhos

A literatura a favor da inclusão
C R I S VA L O R I *

“A leitura se tornou para ele um vício 
insaciável.” (Gabriel Garcia Márquez - 

O amor nos tempos do Cólera)

Quem a vivencia como parte integrante da 
jornada, compreende o poder que os livros 
exercessem na vida. A cada página lida, so-
mos transportados 
para mundos, per-
sonagens, cenários 
e emoções diferen-
tes, onde desenvol-
vemos a empatia, 
nos tornamos mais 
c o m p re e n s i v o s , 
respeitamos as di-
ferenças, além, é 
claro, de nos torna-
mos pessoas mais 
críticas, conscien-
tes e letradas. 

Ent ã o,  se  por 
m e i o d os  l iv ros 
somos capazes de 
evoluir como pes-
soa, por que não 
usar a literatura a 
favor da inclusão?  

Para mim, o Brasil está longe de ser um país 
inclusivo. Aquela famosa frase muito se fala e 
pouco se faz, se aplica perfeitamente na socie-
dade em que vivemos. Para apresentar uma 
literatura inclusiva é de suma importância 
que aconteça uma diversidade literária, ou 
seja, livros que retratem diferentes realidades, 
culturas, etnias, gêneros, orientação sexual e 
deficiências.  

Em relação às políticas públicas, precisamos 
de uma educação inclusiva e bilingue desde a 
educação infantil, nas escolas particulares e 
públicas; a formação inicial e permanente de 
professores; o atendimento na rede básica de 
saúde para os que precisam de tratamento, me-
dicação e terapia contínua; atendimento psico-
lógico para as famílias; escolas de qualidade 
com profissionais em quantidade e qualidade.  

Independentemente da deficiência, temos 
que conscientizar as pessoas de que a inclusão 
é a busca pela igualdade e que esse conceito de-
veria ser ensinado desde o berço, e não somente 
quando a necessidade surge. 

E justamente por causa dessa necessidade, que 
me deparei com a Libras. Alheia ao mundo surdo, 

sempre enxerguei 
a língua de sinais 
como algo bonito e 
interessante. Exis-
tia curiosidade em 
conhecer um pou-
co mais sobre as 
mãos que falavam 
diante dos meus 
olhos, mas nada 
tão expressivo que 
me levasse para os 
estudos. Até o dia 
em que conheci um 
surdo. Um contato 
simples, cheio de 
expectativas (da 
parte dele) e ver-
gonha (da minha 
parte). 

Se a inclusão é a 
busca pela igualdade, cadê a minha empatia? E 
com a mente repleta de questões sem respostas, 
me matriculei no curso de Libras, em 2018. A 
partir desse momento, compreendi a importân-
cia da acessibilidade em todas as esferas, vídeos 
legendados, tradução e interpretação, apoio e 
divulgação dos profissionais e produtores de con-
teúdos surdos, e a certeza de que somos iguais.  

Levar o mundo surdo para as páginas de um 
livro tornou-se primordial. Mostrar por meio da 
literatura que existe vida no silêncio. Que todos 
somos capazes de sonhar, amar e ser feliz. Usar o 
romance de Raquel (surda) e Bernardo (ouvinte) 
transformou a história de Sinais de Amor em 
uma imersão na cultura surda.  

*Cris Valori – autora de “Sinais de Amor” (Qualis 
Editora) e especialista em Libras.

Um total de 727 cidades brasileiras será gover-
nado por mulheres em 2025. Elas correspondem 
a apenas 13% dos 5.570 municípios do país, mas, 
ainda assim, esse é um resultado que deve ser co-
memorado. Isso porque o percentual de mulheres 
eleitas para o Poder Executivo municipal bateu 
recorde em 2024. 

Para termos uma ideia da evolução da presença 
feminina nas prefeituras, há duas décadas, nas 
eleições de 2004, os brasileiros colocaram mulhe-
res no poder de apenas 7% das nossas cidades. Esse 
número foi crescendo de forma gradativa. Mais 
recentemente, nas eleições de 2016, as prefeitas 
representaram 11,5 % e, em 2020, foram 12,1% do 
total de eleitos. 

Além disso, ao analisarmos a situação das capi-
tais brasileiras, vemos que duas candidatas foram 
eleitas em 2024; em Aracaju e Campo Grande. Sim, 
ainda é pouco. Mas em 2020, 2016 e 2012, apenas 
uma capital elegeu mulheres para o comando das 
prefeituras.

O crescimento é tímido, mas é contínuo, e são 
vários os motivos que explicam esse fenômeno da 
maior representatividade feminina nos governos 
municipais. Entre eles, eu diria que está a mu-
dança no comportamento do eleitor, como novos 
valores e menos preconceito contra as mulheres 
e minorias. 

Além disso, as mulheres estão buscando esse 

tão merecido lugar na vida pública, com construção 
de trajetórias sólidas e eficientes, que são também 
inspiradoras para a estruturação de mais candida-
turas femininas em todo país.

E a tendência é de que esse cenário de crescimento 
seja mantido nas próximas eleições, uma vez que a 
legislação avançou no sentido de garantir maior 
igualdade de gênero na política. Desde 2022, os par-
tidos e coligações são obrigados a destinarem 30% 
do fundo eleitoral para candidaturas femininas.

Neste ano, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) deu 
mais um passo nesse sentido e publicou a Súmula 
73, que trata da fraude à cota de gênero. O texto vai 
nortear as demais instâncias da Justiça Eleitoral na 
caracterização de candidaturas fictícias. 

Em minha opinião esse é o caminho certo para a 
proteção do direito democrático de participação das 
mulheres no processo eleitoral. Afinal, juntamente 
com as mudanças nas leis, é preciso haver também 
normatizações claras e punições rígidas.

É assim que as mulheres poderão ser estimuladas 
a ingressar na política e avançar cada vez mais para 
um campo bastante fértil ainda a ser explorado. 
A vitória é não apenas delas, mas da democracia 
brasileira, que ganha em representatividade e 
pluralidade. 

*Wilson Pedroso é consultor eleitoral e analista 
político com MBA nas áreas de Gestão e Marketing

Vitória da democracia: cresce o número de mulheres eleitas 
W I L S O N P E D R O S O *
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NOVO GOVERNO

Franklin terá orçamento de R$ 1 bilhão e junto com ele desafios a superar

Da Redação

O prefeito eleito Franklin (PL) 
deve assumir a Prefeitura de Vali-
nhos no dia 1ª de janeiro de 2025 
com um orçamento aprovado da 
ordem de R$ 1.042.852.250,00 pa-
ra seu primeiro ano de mandato. 
Nesse valor está incluso o orça-
mento do Instituto de Previdên-
cia Social dos Servidores Muni-
cipais de Valinhos – VALIPREV.

A Câmara Municipal deverá 
votar em dezembro a proposta de 
Orçamento Geral do Município 
de Valinhos PL090/2024) para o 
exercício 2025, enviado ao Legis-
lativo no dia 30 de setembro pela 
prefeita Lucimara Godoy (PSD). 

Na mensagem encaminha aos 
vereadores pela prefeita, é apon-
tado um Déficit Orçamentário da 
ordem de R$ 90.802.670,33, mas 
que é justificado, segundo os Téc-
nicos da Fazenda Municipal por 
um superávit financeiro no to-
tal de R$ 125.898.795,44 registra-
do até o dia 31 de agosto de 2024, 
oriundos da arrecadação de im-
postos, taxa s e repasses,  o que 
implicou na suplementações or-
çamentárias. Ou seja, há dinhei-
ro em caixa.

A proposta orçamentária está 
diferente da LDO – Lei de Dire-
trizes Orçamentárias – aprovada 
no primeiro semestre, pois com a 
transformação do Departamento 
de Águas e Esgotos de Valinhos 
em uma S/A, seu orçamento não 
foi incluído no corpo da Lei, vez 
que 49% das suas ações estão sen-
do vendidas em processo licita-
tório iniciado esta semana.  Pe-
la LDO havia uma previsão orça-
mentaria para o DAEV – adminis-
tração indireta da ordem de  R$ 
115.462,00.

Mesmo assim, a Prefeitu-
ra vai investir no DAEV S/A a 
partir de 2025 um valor de R$ 
39.333.000,00, que passa a com-
por a compor o orçamento de in-
vestimento do Município.

DIVISÃO DO BOLO
De acordo com o PL 090/2024, 

a divisão do bolo orçamentá-
rio de Valinhos para o exercício 
2025 ficará assim: do total de R$ 
1.042.852.250,00, a administra-
ção direta –  fica com a maior fatia 
– R$ 945.025 milhões (90,619%), 
deste total a Prefeitura e suas 
secretarias municipais terá R$ 
915.025 milhões  (96,82%) e a Câ-
mara Municipal fica com R$ 30 
milhões (3,17%).

Já administração indireta com-
posta pelo Instituto de Previdên-
cia Social dos Servidores Muni-
cipais de Valinhos - VALIPREV –  
fica com 9,38% do orçamento ge-
ral, ou seja, R$ 97.827.250.

De todas as áreas da Adminis-
tração direta, a Secretaria de Edu-
cação ficará com a maior fatia do 

Novo prefeito de Valinhos 
assume desafio de equilibrar 
as contas em 2025

bolo, R$ 232.051.881 (24,57%) e 
Secretaria de Saúde  fica com a se-
gunda maior fatia R$ 208.656.900 
(22,08%). Na sequência aparece 
a Secretaria da Fazenda com um 
orçamento de R$ 129.101.000 
(13,66%), seguida pela Secreta-
ria de Serviços Públicos c o m 
um orçamento de R$ 97.334.000 
(10,30%)

Importante lembrar que du-
rante a aprovação do orçamen-
to pelos vereadores eles pode-
rão apresentar emendas impo-
sitivas direcionando a aplicação 
dos recursos de até 1,2% da re-
ceita corrente líquida de 2024, o 
que pode chegar a aproximada-
mente R$ 11 milhões.

orçamento municipal, poden-
do chegar a até. Segundo a legis-
lação, os valores devem ser apli-
cados em ações e a projetos de in-
teresse da comunidade. Ao me-
nos metade do dinheiro deve ser 
destinada à área da Saúde.

RECEITAS 
Para a composição das recei-

tas que irão auxiliar o próximo 
governo a executar obras e ser-
viços para a população, os Técni-
cos da Fazenda Municipal leva-

ram em conta no tocante as re-
ceitas tributárias próprias que o 
município deverá arrecadar com 
Impostos, Taxas e Contribuições 
de Melhoria aproximadamente R$ 
375.686.958,14, ou 39,754% das 
receitas estimadas; Contribui-
ções  - R$ 24.200.000,00 (2,561%) 
e a Receita Patrimonial res-
ponderá por R$ 17.258.379,00 
(1,826%), do total das receitas. 

Em relação as receitas advin-
das de transferências do Governo 
do Estado e do Governo Federal a 
previsão é que em relação a trans-
ferência da cota parte do Imposto 
Sobre Serviços de Qualquer Na-
tureza – ICMS a estimativa é que 
Valinhos receba R$ 204.005.000, 
ou, 18% a mais do previsto para 
o exercício de 2024 que é de R$ 
173 milhões. Também importan-
te destacar as receitas advindas 
do repasse da cota parte do IP-
VA que somente no exercício de 
2024 chegou a R$ 67.474.954,87. 

Já em relação ao Fundo de Par-
ticipação do Município – FPM – 
a estimativa é de que no exercí-
cio de 2025 Valinhos receba R$ 
108.500,00, ou 14,81% a mais do 
que está previsto para este ano , 
que é R$ 94.500.000.

DA REDAÇÃO O prefeito eleito de 
Valinhos, Franklin (PL), se reu-
niu com o diretor do Departa-
mento de Estradas de Rodagem 
de Campinas (DER-I), Cleiton Luiz 
de Souza, para tratar de impor-
tantes demandas de infraestru-
tura e mobilidade urbana para o 
município. Mesmo antes de as-
sumir oficialmente a gestão mu-
nicipal, Franklin já iniciou a bus-
ca por apoio e recursos junto ao 
Governo do Estado para a rea-
lização de relevantes obras que 
visam melhorar o fluxo do trân-
sito e garantir mais segurança à 
população.

Entre as propostas destacadas 
durante a reunião, está a constru-
ção de uma passarela na rodovia 
em frente à Santa Casa, um ponto 
crítico que atualmente necessi-
ta de maior segurança para a tra-
vessia de pedestres. Além disso, 
Franklin solicitou a duplicação 
de rodovias e a implantação de 
rotatórias nos trechos dos colé-
gios Etapa, na entrada da cidade, 
e Porto Seguro, na região do Pai-
querê, locais que enfrentam alto 
volume de veículos e, consequen-
temente, constantes congestio-
namentos nos horários de pico.

O prefeito eleito ressaltou que 

essas intervenções são essenciais 
para proporcionar maior fluidez 
no trânsito e segurança para os ci-
dadãos de Valinhos. “Hoje trata-
mos de algumas obras, mas o ob-
jetivo é que muitas outras acon-
teçam em nossa cidade com os 
recursos do Governo do Estado. 
Já estamos trabalhando por de-
mandas que estão alinhadas com 
o nosso compromisso de desen-
volver a cidade de maneira orde-
nada e eficiente. Trabalhar pe-
lo nosso povo é o que nos move. 
Mais do que uma boa cidade para 
morar, vamos fazer de Valinhos 
uma excelente cidade para se vi-
ver,” declarou Franklin, reforçan-
do seu empenho em assegurar 
que essas obras saiam do papel 
com a maior brevidade possível.

A reunião sinaliza o início de 
uma parceria promissora entre 
a futura gestão e o DER-I Cam-
pinas, que deve se consolidar ao 
longo do mandato para atender 
às demandas de infraestrutura 
e transformar Valinhos em uma 
cidade mais segura e acessível 
para todos.

Também participaram do en-
contro Carlos Alberto Cavallaro 
e o vice-prefeito eleito de Vali-
nhos, Luiz Mayr Neto.

Franklin busca recursos junto 
ao Governo do Estado para 
obras viárias em Valinhos
Prefeito eleito se reúne com diretor do DER-I para tratar 
de passarela, duplicações e rotatórias. Passarela na Santa 
Casa e duplicações de rodovias estão entre as prioridades

NOVO GOVERNO

Projeção das Receitas 2025
Receitas Próprias
Impostos, Taxas e Contribuições   R$ 375.686.958,14
Contribuições      R$ 24.200.000,00 
Receita Patrimonial    R$ 17.258.379,00
Transferências Correntes    R$ 437.222.354,02
Outras Receitas Correntes   R$ 53.656.308,84
Operações de Crédito   R$ 20.000.000,07 
Outras Receitas de Capital  R$ 17.001.000,00

Rapasses do Governo do Estado e Governo Federal 
Repasse ICMS     R$ 204.005.000,00
Repasse FPM  -     R$ 108.500.000,00

Divisão do Orçamento  2025

DA REDAÇÃO O prefeito eleito de Va-
linhos, Franklin (PL), anunciou 
em nota publicada em suas redes 
sociais na última quarta-feira (6) 
que, a partir do dia 1º de janeiro 
de 2025, as licenças de obras e 
empreendimentos imobiliários 
que foram aprovadas durante o 
ano eleitoral, incluindo a emis-
são de diretrizes, serão tempo-
rariamente suspensas e passa-
rão por um processo de revisão.  

De acordo com a nota, a medi-
da visa garantir que os processos 
tenham seguido rigorosamente 
os critérios técnicos e legais exi-
gidos, incluindo o pagamento de 

contrapartidas, assegurando que 
as decisões tomadas estejam ali-
nhadas com os interesses da co-
munidade e o desenvolvimento 
sustentável da cidade.

“Nosso objetivo é impedir 
que interesses pessoais preva-
leçam sobre os interesses cole-
tivos que devem nortear a Ad-
ministração Pública. Essas ações 
reforçam nosso compromisso 
com uma gestão justa, eficien-
te e focada no bem-estar co-
mum, que priorize a construção 
de um projeto de cidade pauta-
do em um futuro sustentável”, 
destacou Franklin. 

Prefeito eleito anuncia suspensão 
temporária de licenças de obras e 
empreendimentos imobiliários 
De acordo com o prefeito eleito, a partir de 1º de janeiro, 
os processos serão revisados para garantir que as 
decisões tenham seguido rigorosamente os critérios 
técnicos e legais exigidos
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EDUCAÇÃO

A partir de 2025, estudantes da rede municipal terão mais aulas e acesso a disciplinas como 
inglês e arte, garantindo um aprendizado mais completo, em atendimento à Lei de Diretrizes 
e Base, assim como a Base Nacional Comum Curricular

Da Redação

A partir do próximo ano leti-
vo, de 2025, a Secretaria de Edu-
cação de Valinhos, começa a im-
plantar de forma gradativa a am-
pliação do número de aulas nas 
Escolas Municipais de Educação 
Básica (EMEB´s). A princípio, 8 
unidades passarão a ser contem-
pladas, conforme publicação de-
creto municipal 12.336, publica-
do nos Atos Oficiais da Prefeitu-
ra no último dia 5 de novembro. 

A medida tem ação imediata, 
retroagindo ao dia 1º de novem-
bro deste ano letivo para fins de 
processo de atribuição de aulas e 
remoção dos professores.

De acordo com a Secretaria de 
Educação, o objetivo é melhorar 
os níveis de educação além de dar 
oportunidade do aluno ampliar 
seus conhecimentos com a atuação 
de professores especialistas em dis-
ciplinas como Inglês e Arte e acrés-
cimo de aula de Educação Física.

A Secretaria informa ainda 
que, nas turmas da Pré-Escola 
(Infantil I e II) e nas séries iniciais 
do Ensino Fundamental (1º ao 5º 
ano), será implementada uma 5ª 
aula diária adicional, com du-
ração de 50 minutos, conforme 
o quadro curricular, ampliando 
a carga horária total (anual) pa-
ra mais de 833 horas de ensino.

Já nas turmas das séries finais 

Valinhos amplia carga horária 
nas escolas da rede municipal 

do Ensino Fundamental (6º ao 9º 
ano), será implementada uma 6ª 
aula diária adicional, com duração 
de 50 minutos, também confor-
me o quadro curricular, amplian-
do a carga horário total (anual) 
para 1.000 horas.

A medida irá contemplar os 
alunos do Infantil I, II, 1°, 2° e 3° 
anos, com 1 aula de Inglês e 2 au-
las de Arte sendo que especifica-
mente os 2° e 3° anos com mais 
uma de Educação Física. Os alu-
nos do 4 ° e 5° anos terão 2 aulas 
de Inglês, 2 aulas de Arte e mais 
uma de Educação Física.

No Fundamental II (6º ao 9º 
ano) a grade curricular com a in-
clusão da 6ª aula passa a ser a se-
guinte: Matemática com 6 aulas 
(aumentou uma aula); Língua Por-
tuguesa, 6 aulas (aumentou uma 
aula); Geografia, 4 aulas (aumen-
tou uma aula); História, 4 aulas 
(aumentou uma aula); Ciências 
com 4 aulas (aumentou uma aula); 
Arte com 2 aulas; Educação Física, 
2 aulas e Língua Inglesa, 2 aulas. 

Com a nova legislação, fica ins-
tituída a ampliação de uma aula 
diária adicional nas seguintes Es-
colas Municipais de Educação Bá-
sica (EMEBs) de Valinhos: Ângela 
Turcatti (Educação Infantil – Vila 
Santana), Dra. Yrma de Andrade 
Fiori (Educação Infantil – Jardim 
Universo); Manoel Furlan (Educa-
ção Infantil – Ponte Alta), Antonio 
Favrin (Educação Infantil – Ma-

cuco), Tomoharu Kimbara (Ensi-
no Fundamental – Macuco), An-
tônio Perseghetti (Ensino Funda-
mental – Ponte Alta), Gov. Ores-
tes Quércia (Ensino Fundamen-
tal – Jardim Paraíso) e Dona Ca-
rolina de Oliveira Sigrist (Ensino 
Fundamental – Capivari). 

“A ampliação das aulas está em-
basada na Lei de Diretrizes e Base 
e na Base Nacional Comum Cur-
ricular, onde prevê-se que a edu-
cação básica, nos níveis funda-
mental e médio, será organizada 
de acordo com regras, entre elas 
a que trata da carga horária mí-
nima anual que deve ser de 800 
horas para o ensino fundamen-
tal. Com a implementação da 5ª 
e 6ª aulas, as escolas da rede mu-
nicipal de Valinhos passarão a ter 
carga horária superior ao mínimo 
previsto pela LDB”, destaca o se-
cretário de Educação, Alceu Bento 
Petenuci Junior. Ele ainda infor-
ma que a medida é para o ano le-
tivo de 2025, devendo ser esten-
dida para as demais unidades es-
colares em 2026.

As escolas escolhidas serão ‘es-
colas-pilotos’ que de acordo com 
o Secretário de Educação levou-
-se em conta a localização, de-
manda e estrutura. Já a escolha da 
EMEB Carolina Sigrist é porque a 
unidade já atua desde o ano leti-
vo de 2024 como escola-piloto do 
PEI - Programa de Ensino Integral 
ou Plano Educacional Individual. 

DA REDAÇÃO A Eaton, empresa glo-
bal de gerenciamento inteligen-
te de energia, em parceria com a 
LARANJEIRA CULTURAL, inau-
gurará no dia 11, segunda-feira, 
uma biblioteca na EMEI Prefeito 
Vicente José Marchiori localiza-
da no Jardim Santa Rosa.

A ação é parte do projeto Pe-
quenos Grandes Leitores, que vi-
sa oferecer espaços de estímulo à 
leitura para crianças de zero a oi-
to anos, dentro de entidades as-
sistenciais, escolas e hospitais. A 
Eaton destinou recursos através 
da LIC – Lei Federal de Incentivo 
à Cultura do programa PRONAC 
do Ministério da Cultura, para a 
compra de livros, brinquedos, jo-
gos recreativos, fantoches, fanta-
sias e mobiliário adequado para a 
ambientação do espaço.

A iniciativa também contem-
pla a capacitação pedagógica de 
todos os profissionais envolvidos 
no atendimento às crianças, além 
da criação de uma agenda contí-
nua de atividades que serão de-
senvolvidas na biblioteca, tais co-
mo: contação de histórias, jogos 
e teatro com fantoches. A equi-
pe pedagógica foi escolhida pela 
direção da entidade e contempla 
professoras e atendentes sociais 
do corpo de funcionários da cre-
che.  Ao todo, cerca de 20 pessoas 
estarão envolvidas diretamente 
com a gestão da biblioteca. A ca-
pacitação profissional da equipe é 
realizada pela LARANJEIRA CUL-
TURAL em conjunto com pedago-
gos e profissionais especializados 
nas áreas de leitura e educação.

A seleção dos livros, que en-
volve diversas narrativas, gêne-
ros textuais e temas, é realizada 
pela LARANJEIRA CULTURAL. 
Para os menores, chocalhos, blo-
cos de encaixe e jogos de memória 
são alguns dos brinquedos dispo-
níveis para estimular o desenvol-
vimento motor.

O acervo é composto por 400 
livros e cerca de 210 outros itens 

tais como brinquedos, jogos edu-
cativos e móveis especialmente 
criados e desenvolvidos para o 
espaço de leitura e brincar. 

Sobre o PEQUENOS 
GRANDES LEITORES
Em atividade desde 2013, o pro-

jeto Pequenos Grandes Leitores foi 
criado pela empresa LARANJEIRA 
CULTURAL , que atua na promo-
ção da cultura por meio da cria-
ção e gestão de bibliotecas e espa-
ços culturais, e já tem mais de 140 
unidades, disponíveis em hospi-
tais, escolas e entidades assisten-
ciais tanto no estado de São Paulo 
como em outros estados do Bra-
sil. Atualmente, a iniciativa conta 
com o apoio da Secretaria de  Cul-
tura do Estado de São Paulo, atra-
vés do programa PROAC ICMS do 
Governo do Estado de São Paulo.

Sobre a EATON 
A Eaton é uma empresa espe-

cialista em gestão de energia de-
dicada a proteger o meio ambien-
te e a melhorar a qualidade de vi-
da das pessoas em todo o mundo. 
Fabricamos produtos para os mer-
cados de datacenter, de serviços 
públicos, industrial, comercial, 
de produção de máquinas, resi-
dencial, aeroespacial e de mobi-
lidade. Nós somos guiados pelo 
nosso compromisso de fazer ne-
gócios corretamente, para ope-
rar de forma sustentável e ajudar 
os nossos clientes a gerenciar a 
energia ─ na atualidade assim co-
mo no futuro. Através da capita-
lização das tendências globais de 
crescimento da eletrificação e da 
digitalização, estamos acelerando 
a transição do planeta para fontes 
de energia renováveis.A Eaton foi 
fundada em 1911 e tem aparecido 
listada na Bolsa de Valores de No-
va York por mais de um século.

Para mais informações, visi-
te www.eaton.com. Siga-nos no 
LinkedIn, Facebook e Instagram.

EMEI prefeito Vicente Marchiori 
ganhará Biblioteca Infantil 

PEQUENOS GRANDES LEITORES 

Alunos da EMEB Dona Carolina de Oliveira Sigrist entre entre as turmas que passam a ter mudanças na grade curricular

foto Thayná Gemin
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Da Redação

Prefeitura de Valinhos terá 
recesso de mais de uma semana 
entre o Natal e o Ano Novo 

FINAL DE ANO

Unicamp e CNPEM unem 
forças para criar centro de 
oncologia de ponta no Brasil 

DA REDEÇÃO: Uma iniciativa re-
volucionária de alta tecnologia 
desenvolvida no Brasil, única na 
América Latina, que traz bene-
fícios à saúde pública e privada, 
especialmente em tratamentos 
de câncer e na produção de in-
sumos de medicina nuclear. Tra-
ta-se do projeto do Centro Avan-
çado de Oncologia especializado 
em protonterapia, fruto de uma 
parceria entre o Centro Nacional 
de Pesquisa em Energia e Mate-
riais (CNPEM) e a Unicamp, que 
foi apresentado nesta segunda-
-feira (4) à secretária de Saúde do 
Estado de São Paulo, Priscilla Per-
dicaris. O investimento inicial é 
de R$ 300 milhões, e o local pa-
ra a instalação deve ser defini-
do nos próximos dias, em área da 
Unicamp.

Na primeira reunião presencial 
de trabalho junto à Secretaria, re-
alizada no Salão Nobre da Reito-
ria da Unicamp, com a presença 
do reitor Antonio José de Almeida 
Meirelles e da coordenadora-ge-
ral Maria Luiza Moretti, Perdica-
ris disse que vê boas perspectivas 
de construção do centro e aguar-
da novas reuniões para viabilizar 
a iniciativa.

“Acho que é um projeto inova-
dor para o estado de São Paulo, que 
representa um grande avanço pa-
ra a área da saúde, com a produ-
ção de radiofármacos e proton-
terapia, e com equipamentos que 
viabilizam essa produção. Estou 
feliz com essa perspectiva. É um 
investimento muito importante, 
e a Secretaria Estadual da Saúde 
fica à disposição para viabilizar 
esse centro, reforçando a parceria 
com a Unicamp”, afirmou Perdi-

caris após a apresentação do pro-
jeto. “Precisamos reduzir nossa 
dependência externa na área da 
Saúde”, completou a secretária.

De acordo com Maurício Et-
chebehere, assessor docente da 
Diretoria Executiva de Admi-
nistração (DEA), que coordena 
o grupo da Universidade envolvi-
do no projeto, há cerca de um ano 
e meio a Unicamp foi consulta-
da por pesquisadores do CNPEM 
sobre a possibilidade de parceria. 
“É uma tecnologia quase 100% 
nacional, um projeto único na 
América Latina, que pode mu-
dar de forma radical o panora-
ma de fornecimento desse ma-
terial”, disse.

Benefícios para o SUS
“O maior benefício é poder 

fornecer um tratamento que ain-
da não é oferecido no Brasil, no 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
ou fora dele, que é a protonte-
rapia. O segundo benefício é au-
mentar a quantidade de insu-
mos de medicina nuclear que 
hoje é difícil de conseguir. Isso 
terá impacto assistencial, por is-
so é muito importante a parce-
ria com a Secretaria de Saúde”, 
acrescentou Etchebehere. Fazem 
parte da equipe do CNPEM Fer-
nando Bacchim e James Citadi-
ni, entre outros.

Segundo Etchebehere, já foram 
realizadas visitas ao Ministério da 
Saúde, em Brasília. “É um projeto 
complexo, com impacto na pes-
quisa, na produção de insumos 
e na assistência aos pacientes de 
câncer”, afirmou o assessor, que 
vê a necessidade de buscar recur-
sos federais e estaduais.

SAÚDE

A iniciativa pioneira na América Latina promete revolucio-
nar o tratamento do câncer e reduzir a dependência de in-
sumos importados

 
Decreto amplia pontos faculta-

tivos, dias 23, 24, 26, 27, 30 e 31 de 
dezembro Prefeitura estará fecha-
da; serviços essenciais como saú-
de e segurança pública não serão 
interrompidos durante o período

Em decreto publicado na última 
sexta-feira, dia 2, a prefeita Luci-
mara Godoy (PSD) ampliou o nú-
mero de pontos facultativos no fi-
nal de ano.  

O novo decreto acrescenta os 
dias 26 e 27 de dezembro como 
ponto facultativo nas repartições 
públicas municipais, pois de acor-
do com o decreto 11.920 de 2023, 
que “estabeleceu o calendário nas 
repartições públicas municipais no 
exercício de 2024”, os dias 23 e 24 
de dezembro, dias que antecedem 
o Natal – já haviam sido declarados 
pontos facultativos, assim como os 
dias 30 e 31 de dezembro, antevéspe-
ra e véspera do Ano Novo também.

Ou seja, a Prefeitura – Adminis-
tração Municipal de modo geral – 
para no dia 23 de dezembro e só vol-
ta a funcionar no dia 1º de janeiro de 
2025, com um novo prefeito e uma 
nova equipe de governo. 

Quem deixará o prédio da Pre-
feitura em ordem para a Cerimônia 
de Posse do prefeito Franklin do vi-
ce Mayr e da nova equipe de gover-
no no dia 1º de dezembro?

O decreto que estabeleceu os 
pontos facultativos determina em 
seu artigo 4º que o mesmo não “se 
aplica as repartições públicas e ser-
viços considerados essensicais e 

que, por sua natureza, são realiza-
dos de forma ininterrupta...”. 

São eles: Serviços operacionais 
de saúde – UPA 24h; serviços ope-
racionais de segurança pública; ser-
viços operacionais de mobilidade 
urbana; serviços operacionais re-
lativos a cemitérios e velórios e os 
serviços essenciais do Departamen-
to de Águas e Esgotos de Valinhos.

Decreto amplia pontos facultativos, dias 23, 24, 26, 27, 30 e 31 de dezembro Prefeitura estará fechada; 
serviços essenciais como saúde e segurança pública não serão interrompidos durante o período

A Campanha Natalina do Fun-
do Social de Solidariedade (FSS) da 
Prefeitura de Valinhos ocorrerá no 
sábado dia 14 de dezembro das 8 às 
16 horas, encerrando as atividades 
deste ano. Na data haverá a entre-
ga de cestas natalinas e os brinque-
dos às famílias em situação de vul-
nerabilidade cadastradas durante a 
campanha.

Ao todo foram cadastradas 1100 
famílias. Os brinquedos serão en-
tregues às crianças de 0 até 10 anos 
de idades que fazem parte destas 
famílias.

Campanha Natalina do Fundo Social 
será encerrada dia 14 de dezembro
Ao todo, 1100 famílias farão parte da festa de Natal este ano

“Neste dia teremos belas atra-
ções que ocorrerão na frente da se-
de do Fundo Social (ao lado da Igre-
ja Matriz de São Sebastião)”, adian-
tou o diretor do Fundo Social, Fá-
bio Cuono.

Segundo ele, o evento conta-
rá com a tão aguardada presen-
ça do Papai Noel. “Teremos ain-
da a apresentação do Coral Vo-
zes de Santana, da Fanfarra do 
Sesi e muita diversão”, acrescen-
tou o diretor.

A campanha de Natal deste ano 
realizou o cadastro de famílias 
em situação de vulnerabilidade 
entre os dias 1º e 30 de agosto 
deste ano.

Da Redação
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Persistência: o caminho 
para o sucesso  

Em um mundo de desafios constantes, a persis-
tência se torna uma virtude essencial para alcan-
çar objetivos e superar dificuldades. Aqueles que 
persistem não se deixam abater pelos obstáculos, 
mas encontram neles oportunidades para apren-
der, crescer e se fortalecer. A persistência nos en-
sina a valorizar o processo, a cada passo dado em 
direção aos nossos sonhos.

A vida frequentemente nos testa, e são nesses 
momentos que a determinação se revela. A perse-
verança exige coragem, paciência e fé. Ao sermos 
persistentes, estamos nos aproximando mais da 
nossa melhor versão, enfrentando nossos limites 
e descobrindo novas forças.

Lembre-se: a persistência não é simplesmente 
resistir, mas sim avançar com propósito, mesmo 
que o progresso seja lento. Com persistência, so-
mos capazes de transformar nossas realidades e 
alcançar o que parecia impossível.

“Não nos cansemos de fazer o bem, pois no 
tempo certo colheremos, se não desanimarmos.” 
(Gálatas 6:9)

Deus te abençoe!

Valinhos despencou 153 posi-
ções no ranking do Desenvolvi-
mento Sustentável das Cidades 
– Brasil (IDSC-BR) 2024, divulga-
do nesta segunda-feira, dia 4, pe-
lo Instituto Cidades Sustentáveis 
(ICS), no âmbito do Programa Ci-
dades Sustentáveis (PCS).

Valinhos obteve pontuação de 
58,21 (num total de 100 pontos) e 
na classificação geral ficou na 218ª 
entre os 5.770 brasileiros, uma que-
da de 153 posições em um ano. No 
ranking divulgado em outubro de 
2023 Valinhos ocupava a 65ª posi-
ção, com uma pontuação de 59,61, 
e sem mantem no grupo de cida-
des com nível de desenvolvimen-
to sustentável médio.

Em 2022, Valinhos estava no 
grupo de cidades com nível de De-
senvolvimento Sustentável alto, 
com 65,16.  

Criado pelo Instituto Cidades 
Sustentáveis,  o IDSC-BR é uma fer-
ramenta que visa estimular a evo-
lução dos 5.570 municípios bra-
sileiros nos objetivos e metas da 
Agenda 2030. Ele é composto por 
100 indicadores temáticos, e per-

Valinhos despenca 153 
posições no ranking das 
cidades sustentáveis 

Da Redação

Desempenho desigual nos ODS coloca em xeque o desenvolvimento sustentável do município e 
é um sinal de alerta para a necessidade de investimentos em áreas como indústria e inovação

IDSC-BRASIL-2024

GERAL

mite uma visão geral e integrada 
das cidades em cada um dos 17 Ob-
jetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) da ONU e que de-
vem ser cumpridos por cidades, 
estados e países até o ano de 2030.

A intenção é orientar a ação po-
lítica de prefeitos e prefeitas, defi-
nir referências e metas com base 
em indicadores e facilitar o moni-
toramento dos ODS em nível local. 
Há uma pontuação para cada ob-
jetivo e outra para o conjunto dos 
17 ODS, de modo que seja possível 
avaliar os progressos e desafios dos 
municípios brasileiros para o cum-
primento da Agenda 2030.

Dos 17 ODSs Valinho se destaca 
em quatro – ODS 6 - Água potável e 
saneamento (84.18); ODS 7 - Ener-
gia Acessível e Limpa (94,41); ODS 
13 - Ação contra a Mudança Global 
do Clima (84,99) e ODS 14 - Vida na 
Água (90,01). Todos esses índices 
estão no nível de desenvolvimen-
to muito alto.

Chama a atenção o ODS 09 - 
Indústria, Inovação e Infraestru-
tura, que desde 2022 caiu mui-
to. Em 2022 o ODS tinha nota de 
83,81 pontos; em 2023 foi para 18,53 
e em 2024 para 17,50, deixando o 
ODS no grupo de desenvolvimen-
to muito baixo. 

Nível de desenvolvimento alto – 
ODS 3 - Saúde e bem-estar; ODS 8 
- Trabalho decente e crescimento 
econômico; ODS 11: Cidades e co-
munidades sustentáveis e ODS 12 - 
Consumo e produção responsáveis;

Nível de desenvolvimento Mé-

dio - ODS 1 - Erradicação da pobre-
za e ODS 4 - Educação de qualidade 

Nível de desenvolvimento Bai-
xo - ODS 2: Fome zero e agricul-
tura sustentável; ODS 10 - Redu-
ção das desigualdades e ODS 16 - 
Paz, justiça e instituições eficazes

Nível de desenvolvimento Mui-
to Baixo - ODS 5: Igualdade de gê-
nero; ODS 09 – Indústria, Inova-
ção e Infraestrutura; ODS 15: Pro-
teger a vida terrestre e ODS 17: Par-
cerias e meios de implementação

Entre as 20 cidades da Região 
Metropolitana de Campinas – RMC 
– a cidade de Jaguariúna foi a me-
lhor posicionada – 14ª posição, 
com 63,48 pontos; Morungaba apa-
rece em segundo çlugar e no ran-
king nacional a 23ª com 62,74; Pe-
dreira aparece na terceira posição, 
com 61,78 pontos e a 35ª posição no 
ranking; Vinhedo é a 4ª cidade da 
RMC com 60,17 pontos e a 89ª no 
ranking nacional; Holambra vem 
na quinta posição com 59,42 pon-
tos e a 129ª posição; Itatiba vemna 
sexta posição com 59,05 pontos e 
a 153ª no ranking; Americana apa-
rece na sétima posição, com 58,72 
pontos; Valinhos é a 8ª posição na 
RM; Indaituaba vem na 9ªªpoisção 
e a 277ª no ranking na cional; Pau-
linia com 57,61 pontos aparece na 
decima posição e 286 no nacional; 
Campinas é a 11ª da RMC e a 426ª 
no ranking nacional; Nova Odessa 
é a 12ª posição e a 455ª no nacio-
nal com 56,15 pontos e Hortolân-
dia a 13ª e a 646ª no ranking na-
cional com 54,95 pontos. 
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Valinhos  recebe a sétima edição 
do Interclubes de São Paulo de 
Beach Tennis com 900 atletas

ESPORTE

Valinhos se une à campanha 
nacional para conscientizar 
sobre a prematuridade

DA REDEÇÃO: Neste sábado, dia 9, a 
Praça Washington Luiz será pal-
co de um evento especial orga-
nizado pela ONG Prematurida-
de. A partir das 14h, a comuni-
dade valinhense está convida-
da a participar de um piqueni-
que, aulas de alongamento e re-
ceber orientações de profissio-
nais de saúde sobre os cuidados 
com bebês prematuros.

A iniciativa faz parte da cam-
panha nacional de novembro, 
mês dedicado à conscientiza-
ção sobre a prematuridade. Co-
mo parte dessa mobilização, pon-
tos turísticos da cidade serão ilu-
minados de roxo, cor símbolo da 
causa.

"A iluminação em roxo é um 
lembrete visual da importância 
do acesso a cuidados de saúde pa-
ra bebês prematuros", explicam 
os organizadores. A ação busca 
mobilizar a comunidade e de-
monstrar solidariedade às famí-

lias que enfrentam os desafios da 
prematuridade.

Atividades para 
todas as idades

Além da conscientização, o 
evento oferecerá atividades inte-
rativas para todas as idades. Pro-
fissionais de saúde estarão à dis-
posição para tirar dúvidas sobre 
os cuidados com bebês prematu-
ros, e um espaço será dedicado 
para um piquenique em família.

"A participação da comunida-
de é fundamental para promover 
mudanças que beneficiem mães 
e bebês em situação de vulnera-
bilidade", destacam os organi-
zadores. "Junte-se a nós em Va-
linhos para iluminar a causa da 
prematuridade e apoiar essa im-
portante iniciativa!"

Para mais informações sobre 
o evento e a ONG Prematurida-
de, acesse o site: ONG Prematu-
ridade.com.

CONSCIENTIZAÇÃO

Evento com piquenique, atividades físicas e orientações 
médicas acontece neste sábado

Evento acontece neste sábado, 9, com a disputa de 18 clubes dos mais tradicionais 
do estado. O Espéria busca o pentacampeonato

O CT Lucas Sousa, em Valinhos 
(SP), recebe, neste sábado, dia 9, a 
partir das 9h, a sétima edição do 
Campeonato Interclubes de São 
Paulo.

Serão cerca de 900 atletas de 
18 clubes dos mais tradicionais do 
estado disputando as categorias 
Open, B, C, D, 40+ e 50+ sendo oito 
atletas de cada categoria por clube. 

O Espéria, da capital, é tetracam-
peão com títulos em 2019, 2020, 
2022 e 2023 e buscará o pentacam-
peonato. Os clubes na disputa se-
rão o Paineiras, Club Athlético Pau-
listano, São Paulo Futebol Clube, 
Country Club de Valinhos, Arama-
can, Esporte Clube Pinheiros, He-
braica, Círculo Militar de São Pau-
lo, Clube das Pitangueiras, Alto dos 
Pinheiros, Beach Tennis ATC, Ipê, 

Associação Esportiva São José, Hí-
pica de Campinas, Clube de Campo 
de Piracicaba, Associação dos Ofi-
ciais da Polícia Militar e Associação 
Atlética Ararense.

Entre os destaques para a cate-
goria Open estarão Pedro Mattos, 
jogando pela Hípica de Campinas, 
Marina Ohno, defendendo o Pinhei-
ros e Júlia Gonçalves, pelo Espéria.

"É um dos poucos eventos que 
não pararam na pandemia, é o séti-
mo ano de evento, o especial é que 
devem ser clubes sociais, os atletas 
devem ser sócios deles. Começamos 
com clubes da capital em 2018, hoje 
temos mais de 12 cidades da capi-
tal, interior, região do ABC. Organi-
zamos em parceria com o CT Lucas 
Sousa e com a Federação Paulista 
desde a categoria Open até a cate-
goria de inclusão", disse Oswaldo 
Neto, idealizador do evento e um 
dos organizadores.

"Este é o segundo ano que o Cir-

cuito Beach Tennis está na organi-
zação do evento ao lado do Osval-
do, idealizador do projeto. É uma 
competição que vem se tornando 
bastante tradicional no estado, não 
obstante teremos cerca de 900 atle-
tas por ser competição entre equi-
pes tem aquele ambiente que há 
na Copa das Federações. Além dos 
atletas, os clubes trazem uma tor-
cida organizada que fazem a dife-
rença em jogos decisivos", desta-
cou Eduardo Souza, organizador 
do Circuito Beach Tennis.

As disputas vão até à noite com 
a luta pelo título e pelo pódio com 
o terceiro lugar a partir das 18h30.

O Interclubes é patrocinado pela 
Galápagos Capital, Herbalife Brasil, 
O Boticário, Claro, Track & Field e 
conta com o apoio do Kiko Treina-
mento Esportivo e Arezzo Iguate-
mi Campinas. Realização: Circuito 
Beach Tennis, Interclubes SP e Fe-
deração Paulista de Tênis.

Interclubes do ano passado no CT Lucas Sousa (Crédito: @workaholicris)

DA REDEÇÃO: A programação deste 
mês do Centro de Convivência do 
Idoso (CCI) da Secretaria de As-
sistência Social, da Prefeitura de 
Valinhos, tem como foco princi-
pal a campanha Novembro Azul 
de prevenção e cuidados com a 
saúde masculina. Ontem, dia 8, 
o espaço realizou dois eventos: 
a reunião do Projeto Peixe & Cia 
e a palestra “Saúde do Homem" 
com a especialista em saúde co-
letiva Beatriz Helena de Mattos 
Araújo Verri, da Faculdade São 
Leopoldo Mandic.

A palestra visa alertar so-
bre a necessidade dos cuida-
dos com a saúde do homem, 
incluindo visita médica, pre-
venção e doenças, entre elas 
o câncer de próstata. O encon-
tro acontece após a reunião do 
Projeto Peixe & Cia.

“O projeto Peixe & Cia é um 
dos mais procurados pelos fre-
quentadores do sexo masculino. 
Vamos aproveitar a data para fa-

zer reunião com eles”, explicou a 
diretora do Departamento da Fa-
mília, Tarissa Montero, ao qual o 
CCI é vinculado. Na ocasião será 
repassado ainda informações e 
orientações sobre o projeto.

Cartão iCidadão
Haverá atendimento aos ido-

sos frequentadores do CCI para 
fazer o cartão iCidadão em suas 
dependências na próxima segun-
da-feira (18), a partir das 13h30, 
pela Central iCidadão. O interes-
sado deve apresentar RG, CPF e 
comprovante de endereço, com 
agendamento realizado pelo CCI. 
Mais informações (19) 3869-2013 
ou 3829-1337 (WhatsApp).

O cartão é uma espécie de 
identidade em Valinhos, reunin-
do informação de seu portador e 
facilitando o acesso aos serviços 
públicos. Inclusive hoje é utiliza-
do para as inscrições e rematrí-
culas em modalidades ofereci-
das nas Secretarias de Cultura e 
de Lazer e Esportes.

CCI promove atividades especiais 
para cuidar da saúde dos homens e 
facilitar o acesso a serviços públicos

NOVEMBRO AZUL
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FOLHA DE VALINHOS Deputa-
da, o que a motivou a apresentar 
esse projeto de lei, especialmen-
te após os recentes incêndios na 
Serra dos Cocais? Quais os impac-
tos desses eventos na sua decisão?

ANA PERUGINI Em meio às 
queimadas ocorridas entre 31 de 
agosto e 9 de setembro, fomos pro-
curados por um grupo de ativistas 
de Valinhos, preocupados com a 
vulnerabilidade da Serra dos Co-
cais ante os incêndios e a ameaça 
aos recursos naturais e espécies ali 
existentes. Eles nos apresentaram 
um mapeamento de uma pequena 
área da serra, feito alguns dias de-
pois das queimadas, e o impacto à 
flora e à fauna verificado em uma 
pequena parte da área chamou a 
nossa atenção para a necessidade 
de proteger a serra. Aí, fizemos um 
estudo e avaliamos que a propos-
ta de criação da APA seria o me-
lhor caminho para garantir a pro-
teção da área. O projeto de lei nú-
mero 713/2024, que hoje tramita 
nas comissões da Assembleia Le-
gislativa, foi apresentado no final 
de setembro.

FV Qual a principal diferen-
ça entre a proposta de Unidade 
de Conservação Ambiental e a 
atual classificação da Serra dos 
Cocais como APA? Quais os bene-
fícios adicionais que a nova cate-
goria trará para a região?

ANA PERUGINI A atual clas-
sificação da Serra dos Cocais é, de 
certa forma, "paliativa". Não traz 
a obrigatoriedade da realização de 
um Plano de Manejo com dados 
técnicos suficientes para protegê-la 
e promover sua regeneração. Além 
disso, a serra não está cadastra-
da efetivamente como Unidade de 
Conservação. Nosso projeto prevê 
a transformação da Serra dos Co-
cais em Área de Preservação Am-
biental. A partir desse reconheci-
mento, o Governo do Estado, por 
meio de seus órgãos, terá de fazer 
estudos técnicos que determinarão 
os protocolos de uso sustentável 
da área, além de apontar áreas de 
alto índice de relevância ecológi-
ca, que necessitam imediatamen-
te de programas de conservação e 
preservação. Uma vez que a legis-
lação exige a proteção integral ou 
parcial de uma área, temos instru-
mentos legais para protegê-la de 
ações danosas para a vida natural 
de nosso patrimônio, com incên-
dios e desmatamentos.

FV Como a senhora avalia a via-
bilidade de implementar o Plano 
de Manejo da Unidade de Conser-
vação no prazo de 180 dias, consi-
derando a complexidade da área 
e a necessidade de envolver diver-
sos atores?

ANA PERUGINI Primeiro, é im-
portante lembrar que, conforme 
previsto no projeto de lei, a elabo-
ração e implementação do plano 
será de responsabilidade da Secre-
taria Estadual de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística. Nós sa-
bemos que vai ser um trabalho ár-
duo, mas estamos com uma vanta-
gem ao nosso lado: temos conver-
sado com ambientalistas e pesqui-
sadores e descobrimos que já exis-
tem estudos realizados por biólo-
gos, geólogos e historiadores. Po-
demos utilizar essas referências e 
promover a extensão de novas pes-
quisas para o plano. Vamos nos va-
ler do conhecimento de institui-
ções de pesquisa e conservação da 
área, ONGs e órgãos públicos pa-

serão efetivamente cumpridas e 
que a área estará protegida con-
tra novas ameaças, como incên-
dios e desmatamento?

ANA PERUGINI A partir do mo-
mento em que a Unidade de Con-
servação ambiental for implemen-
tada, a Serra dos Cocais se torna-
rá um território protegido por lei, 
com todos seus recursos naturais, 
como a fauna, a flora, os recursos 
hídricos, o solo e a geografia, sob 
responsabilidade do Estado. Aí, 
caberá ao governo estadual ado-
tar todas as medidas necessárias, 
como barreiras físicas e alocação 
de profissionais, para garantir a 
preservação e proteção da área e 
de todas as suas riquezas.

FV Como a senhora concilia a 
preservação ambiental com o de-
senvolvimento das cidades e do 
turismo sustentável na região? 
Quais as oportunidades que a 
Unidade de Conservação pode 
gerar para a economia local?

ANA PERUGINI Valinhos é um 
exemplo de município que se de-
senvolveu mantendo o equilíbrio 
entre o meio ambiente e a instala-
ção de indústrias. Tanto que é uma 
das melhores cidades do nosso país 
em qualidade de vida e mantém um 
polo industrial ativo. Por suas ca-
racterísticas, a Capital do Figo Ro-
xo tem potencial inegável para o 
turismo. E a APA da Serra dos Co-
cais pode ser um novo parque, es-
truturado que, por meio do eco-
turismo, gere empregos, renda e 
aumente a receita do município.

FV Na sua opinião como essa 
iniciativa contribuirá para a pre-
servação do meio ambiente e pa-
ra as futuras gerações?

ANA PERUGINI A Serra dos Co-
cais tem extrema importância eco-
lógica, histórica e cultural, recur-
sos hídricos vitais para o abaste-
cimento da região e uma rica bio-
diversidade de plantas e animais 
ameaçados de extinção, além de 
dezenas de cavernas com água em 
uma região de escassez desse re-
curso natural essencial para a so-
brevivência de todos. Tudo isso 
precisa ser guardado para que nos-
sos filhos e netos conheçam. Além 
disso, protegê-la e preservá-la é 
uma forma de garantirmos segu-
rança hídrica para as futuras ge-
rações e contribuirmos para que 
não soframos tanto com as terrí-
veis ondas de calor causadas pe-
lo desequilíbrio climático. A pro-
teção da área não visa impedir o 
desenvolvimento urbano do mu-
nicípio. É uma iniciativa em defe-
sa da vida.

ra que possamos atingir o objetivo.
FV Quais as fontes de recursos 

que a senhora vislumbra para a 
criação e manutenção da Unidade 
de Conservação, incluindo ações 
de fiscalização e educação am-
biental?

ANA PERUGINI O modelo de 
gestão da APA da Serra dos Cocais 
será definido pelo Conselho Esta-
dual de Meio Ambiente, em colabo-
ração com os órgãos dos governos 
estadual e federal, como Instituto 
Florestal e Ibama. Existem diver-
sos exemplos espalhados pelo es-
tado e pelo país, e caberá ao Esta-
do, por meio de sua estrutura, fir-
mar convênios ou contratos públi-
cos com os órgãos e poderes mu-
nicipais ou com entidades da co-
munidade local necessários para 
a implantação, manutenção e fis-
calização da Unidade de Conser-
vação Ambiental. 

FV Como a senhora acredita que 
a comunidade local pode estar en-
volvida neste projeto, os municí-
pios e as demais partes interessa-
das no processo de criação e ges-
tão da Unidade de Conservação?

ANA PERUGINI Nós só vamos 
conseguir instalar uma unidade de 
conservação ambiental na Serra dos 
Cocais se houver envolvimento da 
sociedade. Primeiro, precisamos 
conscientizar os moradores e mo-
radoras de Itatiba, Louveira, Vali-
nhos e Vinhedo sobre a importân-

cia ecológica, histórica e cultural da 
Serra dos Cocais, não apenas pa-
ra esses municípios e para Região 
Metropolitana de Campinas, mas 
para todo o Estado de São Paulo, 
que é o que estamos começando 
a fazer agora. Depois disso, pre-
cisamos unir vereadores, prefei-
tos e representantes de outros se-
tores da sociedade em um grande 
movimento de proteção e preser-
vação do território que compreen-
de a área, que vai fortalecer o pro-
jeto e sensibilizar deputados e de-
putadas a votarem a favor da ini-
ciativa. Se conseguirmos esse en-
gajamento em defesa da vida, te-
remos força para aprovar o texto 
na Alesp, a lei será sancionada pe-
lo governador e daremos um pas-
so importante para a garantia da 
integridade da serra. Com a APA 
criada, cada município desenvol-
verá projetos para exploração sus-
tentável da área com ações como 
ecoturismo com visitação de ca-
vernas, observação de aves e ou-
tros grupos da fauna, trilhas e ou-
tros projetos ecoeducativos.

FV Quais os principais desa-
fios que a senhora prevê para a 
aprovação e implementação des-
se projeto de lei? Como pretende 
superá-los?

ANA PERUGINI O principal de-
safio é conscientizar os moradores 
dos quatro municípios contempla-
dos pela Serra dos Cocais de que 

estamos falando de um patrimô-
nio natural importantíssimo pa-
ra o nosso futuro. Estamos falan-
do de vegetação, solo, água e ani-
mais, muitos ainda desconheci-
dos, que podem ser dizimados ca-
so não consigamos protegê-la. Se 
conseguirmos unir essas pessoas, 
teremos força para superar qual-
quer obstáculo que se coloque no 
caminho da implantação da Uni-
dade de Conservação Ambiental.

FV Quais parcerias estratégi-
cas a senhora considera essen-
ciais para o sucesso de um proje-
to dessa natureza, tanto no âm-
bito estadual quanto municipal?

ANA PERUGINI Como eu dis-
se, precisamos envolver todos os 
segmentos da sociedade na dis-
cussão do projeto de lei. É claro 
que pessoas e entidades que lu-
tam pela proteção da Serra dos Co-
cais muito antes da elaboração do 
projeto, como ambientalistas, pes-
quisadores e conselheiros munici-
pais do meio ambiente, são funda-
mentais no processo. Assim como 
prefeituras, vereadores, entidades 
representativas da sociedade e ór-
gãos que atuam na preservação do 
meio ambiente como Ministério 
Público e Ibama.

FV Caso o Projeto seja aprova-
do, quais garantias as cidades on-
de a Serra dos Cocais está locali-
zada podem esperar no tocante 
a proteção previstas no projeto , 

Da Redação Entrevista Deputada Ana Perugini

Lineu Bueno, candidato a prefeito de Valinhos pelo Partido NOVO

A Serra dos Cocais como uma Unidade de Conservação Ambiental 
A deputada estadual Ana Perugini apresentou um projeto de lei para transformar a Serra dos 
Cocais em uma Unidade de Conservação Ambiental (APA). Motivada pelos recentes incêndios 
que devastaram a região, a parlamentar busca garantir a proteção da biodiversidade local e 
evitar novas catástrofes. Em entrevista exclusiva à FOLHA DE VALINHOS, Perugini detalhou os 
benefícios da proposta, os desafios para sua implementação e a importância da participação da 
comunidade nesse processo.

O principal desa-
fio é conscientizar 
os moradores dos 
quatro municípios 
contemplados pe-
la Serra dos Cocais 
de que estamos fa-
lando de um patri-
mônio natural im-
portantíssimo para 
o nosso futuro

O Poder 
Legislativo 
não pode 
sofrer 
impacto de 
disputas 

Deputada estadual Ana Perugini, integrante da Comissão de Assuntos Metropolitanos e Municipais da Assembleia Legislativa
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Inaugurada na sexta-feira 1º 
de novembro, a exposição “A Be-
leza e a Cor” surpreende pela be-
leza dos trabalhos. A mostra é 
uma realização do Ocupe.Arte, 
com trabalhos de dois grandes 
talentos: Tomás Cajueiro (fotó-
grafo) e Anderson Vicentini (ar-
tista plástico) numa fusão fan-
tástica da foto e arte.

A mostra está aberta ao públi-
co até o dia 29 de novembro, de 
terça a domingo das 9 às 16 ho-
ras, no Museu Haroldo Ângelo 
Pazinatto, que está localizado na 
Estação Ferroviária de Valinhos.

Os trabalhos de fotografia do 
Tomás Cajueiro, fazem parte de 
uma série realizada na Nigéria em 
2011, cujas imagens foram rein-

No último dia 31 de outubro, 
o Clube LP Conectadas realizou 
seu evento de encerramento do 
ano no Espaço Vértice, em Vali-
nhos, reunindo quase 70 partici-
pantes em uma noite inspirada e 
cheia de atividades. O encontro, 
idealizado por Lilian Pimentel, foi 
um marco para a capacitação e co-
nexão de mulheres empreende-
doras, refletindo o propósito do 
clube de promover o desenvolvi-
mento pessoal e profissional das 
participantes.

O evento começou com um café 
de recepção, proporcionando um 
ambiente acolhedor para networ-
king, acompanhado por música 
ao vivo e palestras enriquecedo-

Chieko Aoki, empresária que 
fundou a rede Blue Tree Hotels 
em 1997: em Valinhos, ela com-
partilhará as premissa do grupo 
hoteleiro em oferecer um atendi-
mento humanizado e atencioso a 
todos os hóspedes - Crédito: Di-
vulgação Blue Tree Hotels

Chieko Aoki, presidente da re-

PROGRAMAÇÃO 
DE 7 A 13/11

SALA 01 - 2D DUB - VENOM: A 
ULTIMA RODADA (SONY)
AÇÃO / THRILLER - 14 Anos - 
Duração: 110min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 
16h40 - 19h00 - 21h20 2D Du-
blado
Sáb., Dom., Feriado - 16h40 - 
21h20 2D Dublado

SALA 01 - 3D DUB - VENOM: A 
ULTIMA RODADA (SONY)
AÇÃO / THRILLER - 14 Anos - 
Duração: 110min.
Sáb., Dom., Feriado - 19h00 3D 
Dublado

SALA 01 - 2D DUB - ROBÔ SEL-
VAGEM (UNIVERSAL FILMES)
ANIMACAO/AVENTURA - Livre 
- Duração: 100min.
Sáb., Dom., Feriado - 14h30 2D 
Dublado

SALA 02 - 2D DUB - TODO TEM-
PO QUE TEMOS (IMAGEM FIL-
MES)
Drama/Romance - 14 Anos - 
Duração: 105min.
Sáb., Dom., Feriado - 21h30 2D 
Dublado

SALA 02 - 2D DUB - OPERACAO 
NATAL (WARNER BROS SOUTH 
INC.)
AÇÃO / COMEDIA - 12 Anos - 
Duração: 125min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 
16h05 - 18h40 - 21h15 2D Du-
blado
Sáb., Dom., Feriado - 14h00 - 
16h30 - 19h00 2D Dublado

SALA 03 - 2D DUB - TERRIFIER 3 
(DIAMOND FILMS)
Terror - 18 Anos - Duração: 
125min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 
20h45 2D Dublado
Sáb., Dom., Feriado - 20h30 2D 
Dublado

SALA 03 - 2D DUB - ARCA DE 
NOÉ (IMAGEM FILMES)
ANIMAÇÃO - Nacional Livre - 
Duração: 95min.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua. - 
14h50 - 16h45 - 18h45 2D Na-
cional
Sáb., Dom., Feriado - 14h05 - 
16h10 - 18h20 2D Nacional

Cores e traços que se encontram: 
exposição “A Beleza e a Cor”

Clube LP Conectadas encerra o 
ano com sucesso em Valinhos

de Blue Tree Hotels, será uma das 
palestrantes do I Linkup Experien-
ce – O Poder das Conexões, even-
to exclusivo que acontecerá no dia 
9 de novembro, no Blue Tree To-
wers Valinhos. O encontro, orga-
nizado exclusivamente por mu-
lheres para todos os públicos, re-
força o compromisso de Chieko 
Aoki em apoiar e promover a pre-
sença feminina no mundo corpo-
rativo, ressaltando o valor da di-
versidade e inclusão empresarial 
de gêneros.

Chieko apresentará a palestra 
“Cultura de Excelência e Bem-Cui-
dar dos Clientes”, que abordará a 
importância do atendimento ao 
cliente de alta qualidade, combi-

www.umlugaraosolpertodovento.blogspot.com.br 
ju@folhadevalinhos.com.br
m.facebook.com/ju.fuzetto

Ju Fuzetto

Silêncio...
Aprendi que nem tudo 

merece alguma reação, ou 
ação. Às vezes é melhor vi-
rar as costas, respirar fun-
do e deixar que as pessoas 
falem sozinhas dentro de 
suas bolhas da verdade. 

O barulho dos outros só 
suga nossa energia e nos 
desvia de ser quem dese-
jamos ser. É libertador si-
lenciar, estar em paz com 
nossa consciência e sim-
plesmente não estar nem 
aí para coisas que não im-
portam. 

Eu gosto da quietude da 
minha mente. E quem qui-
ser ter minha atenção. 

Um minuto de silêncio, 
por favor.

@jufuzetto

terpretadas pelo artista plástico 
Anderson Vicentini, um diálogo 
inédito entre imagem e cor.

Na inauguração da mostra, 
vários amigos e também artistas 
prestigiaram o evento, entre eles, 
Alexandre Filiaci, Jerci Maccari, 
Amanda Barroso, o casal de artis-
tas cubanos Lira Reys Rodriguez 
e Yoel Quezada Rodriguez, Ales-
sandra Buffa, Genivaldo Amorim, 
Klau Itami, Marcel Pazinatto en-
tre outros, deixando Anderson Vi-
centini, o anfitrião da noite muito 
feliz, em compartilhar um pouco 
da sua arte e da sua performance.

Além da exposição, “A Beleza e 
a Cor” faz parte da programação 
do Mês da Consciência Negra, em 
novembro, e inclui diversas ati-
vidades voltadas à educação e à 
acessibilidade. Serão oferecidas 
duas oficinas presenciais e online.

O I Linkup Experience - O Poder 
das Conexões, organizado 
pelo Asas da Conexão e 
Empreenda360, acontecerá 
no dia 9 de novembro no 
Blue Tree Towers

Chieko Aoki será 
palestrante em 
evento de 
empreendedorismo 
em Valinhos

nando excelência e personaliza-
ção, pilares encontrados na rede 
Blue Tree Hotels, da qual a empre-
sária é idealizadora e presidente.  

O I Linkup Experience tem co-
mo objetivo impulsionar o cresci-
mento empresarial em diferentes 
nichos, promovendo sessões de 
palestras inspiradoras e rodadas 
de negócios que encorajam a con-
fiança e a capacidade de enfren-
tar desafios com resiliência e de-
terminação. O espaço preza pela 
inclusão e diversidade como pro-
tagonistas, refletindo o futuro dos 
negócios, e oferecendo oportuni-
dades para profissionais de diver-
sos setores se conectarem, apren-
derem e fortalecerem suas redes.

ras. As palestrantes Livia Andra-
de e Christiane Klem comparti-
lharam seus conhecimentos so-
bre temas atuais e relevantes pa-
ra o público, estimulando refle-
xões e novas ideias para os negó-
cios das presentes.

Com uma atmosfera repleta de 
energia, empatia e apoio mútuo, o 
encontro destacou a força do cole-
tivo. “A energia, a empatia, o aco-
lhimento e o networking que ro-
laram foram inspiradores”, decla-
rou a organizadora, que agrade-
ceu aos participantes por contri-
buírem para o sucesso do evento.

A iniciativa contou com o patro-
cínio de marcas como Iódice Gas-
tronomia, Tabba Decor Valinhos, 
Kaleb Brasil, CNA Valinhos, Carol 
Cavalcante (redes sociais) e DJ Léo 
Eventos, além de diversos apoia-

dores que ajudaram a ocasião fi-
car ainda mais especial.

Para encerrar o ano com mais 
uma grande celebração, o Clube 
LP Conectadas anunciou a Feira 
de Natal de Empreendedoras, mar-
cada para 7 de dezembro. As ins-
crições já estão abertas, e o even-
to promete ser mais uma oportu-
nidade para fortalecimento e cres-
cimento além de contribuir com o 
Fundo Social de Solidariedade de 
Valinhos. Mais informações po-
dem ser obtidas pelo WhatsApp 
(19) 99955-2255.
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Azidus celebra 25 anos 
de inovação e impacto 
na pesquisa clínica

Momentos dos 25 anos da Azidus

Da Redação

Em um evento especial realiza-
do no Clube Atlético Valinhense 
no dia 1º de novembro, a Azidus 
Brasil, um dos principais centros 
de pesquisa clínica do país, come-
morou 25 anos de história. A ce-
lebração reuniu mais de 250 con-
vidados, entre clientes, médicos, 
autoridades e colaboradores, pa-
ra celebrar as conquistas da em-
presa e vislumbrar o futuro.

Com mais de 80 profissionais 
altamente qualificados, a Azidus 
conduziu mais de 700 estudos clí-
nicos em diversas áreas terapêu-
ticas, impactando a vida de mais 
de 27 mil pacientes. A CEO da em-
presa, Luciana Bortolassi Ferrara, 
destacou a importância da equipe 
e dos parceiros para o sucesso da 
empresa: "Agradeço a todos que 
contribuíram para que a Azidus 
se tornasse uma referência em 
estudos clínicos no Brasil. Nossa 
equipe é composta por profissio-
nais apaixonados e comprometi-
dos, que trabalham incansavel-
mente para garantir a qualidade 

e a segurança de nossos estudos".
A Azidus é uma empresa com 

DNA social que se preocupa com 
a comunidade, com a educação e 
com o respeito a diversidade. Real-
mente nos importamos com o bem 
estar das pessoas. “Nossas polí-
ticas internas estão alinhadas as 
melhores práticas sociais promo-
vendo o respeito a diversidade e e a 
conscientização de nossos colabo-
radores para este tema”, destacou.

A Azidus se destaca por sua ex-
pertise em diversas áreas terapêu-
ticas, como oncologia, cardiologia 
e dermatologia, e por sua capaci-
dade de conduzir estudos com-
plexos, como os de fase 1 e 2. Além 
disso, a empresa possui um forte 
compromisso com a ética e a res-
ponsabilidade social, promoven-
do a diversidade e o bem-estar de 
seus colaboradores.

"Nossos estudos já comprova-
ram a eficácia e segurança de di-
versos medicamentos e produtos 
para a saúde, contribuindo para o 
desenvolvimento de novas terapias 
e melhorando a qualidade de vida 
dos pacientes", afirmou Luciana.

A celebração dos 25 anos da 

A empresa, referência em estudos clínicos no Brasil, comemora 
um quarto de século transformando vidas através da ciência.

Azidus foi marcada por um mo-
mento de gratidão e reflexão so-
bre a trajetória da empresa e seus 
desafios futuros. A CEO destacou 

a importância de continuar inves-
tindo em inovação e pesquisa para 
atender às demandas de um mer-
cado cada vez mais exigente.

"Olhamos para o futuro com oti-
mismo e a certeza de que continua-
remos a fazer a diferença na vida de 
muitas pessoas", concluiu Luciana.

O prefeito eleito Franklin Duarte, ao lado do vice Mayr, discursa no evento observado pela anfitriã do evento

O show que abrilhantou a festa foi comandado por Don Paulinho Lima

O prefeito eleito Franklin e a primeira-dama Carina O vice-prefeito eleito Mayr e sua esposa Vera 

A anfitriã da festa Luciana e sua amiga Deputada Rosangela Moro

Os anfitriões Luciana e Fabiano Ferrara 

A CEO da Azidus Brasil, Luciana Bortolassi Ferrara discursa no evento
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Aproveite para fazer boas compras no 
8º Outlet Solidário em prol da ACES

Empresas da região recebem palestras 
sobre voluntariado e acolhimento familiar 
 
DA REDAÇÃO

DA REDAÇÃO

 A Casa da Criança e do Adoles-
cente de Valinhos, por meio de sua 
equipe do Serviço de Acolhimento 
Familiar, reforça sua missão social 
promovendo palestras em empre-
sas da região para conscientizar so-
bre a importância do voluntariado 
e o impacto do acolhimento fami-
liar. Em novembro, colaboradores 
da Chem-Trend terão a oportuni-
dade de assistir a uma palestra so-
bre os processos formativos do vo-
luntariado e o trabalho da Família 
Acolhedora na cidade. 

Com equipe especializada e ex-
periência consolidada no tercei-
ro setor, o Serviço de Acolhimen-
to Familiar está à disposição pa-
ra levar essas palestras gratuita-
mente a outras empresas e insti-
tuições. A abordagem combina in-
formações sobre a atuação da Fa-
mília Acolhedora e reflexões so-
bre o voluntariado como força de 
transformação social. O que abre 
espaço para o diálogo e a sensi-
bilização para o acolhimento de 
crianças e adolescentes em situa-
ção de vulnerabilidade.

O valor do voluntariado 
no Brasil

Voluntariado é mais que uma 
ação, é um compromisso com a 
sociedade. De acordo com a Lei 
nº 9.608/1998, que regulamenta 
o trabalho voluntário no Brasil, as 
organizações do terceiro setor têm 
um marco legal que oferece segu-
rança e transparência nas ativida-
des desenvolvidas. Segundo o IB-
GE, em 2019, cerca de 7,6 milhões 
de brasileiros realizaram algum ti-
po de trabalho voluntário, refor-
çando o papel fundamental des-
sas iniciativas para o desenvolvi-
mento social.

Prepara-se para comprar pro-
dutos novos e de qualidade, na 8ª 
edição do Outlet Solidário, que vai 
acontecer em prol da ACES - Asso-
ciação Cristã, Acolher, Cuidar, En-
sinar e Servir, no período de 13 a 16 
de novembro das 10 às 19 horas e 
no dia 16 das 9 às 17 horas.

Haverá uma grande variedade 
de roupas masculinas, femininas e 
infantis, com desconto de até 80%, 
somente peças novas. Rua João Pre-
vitale, 170, Jardim Alto da Boa Vista 
(atrás da Ford) – Valinhos.

Clara Noronha Queiroz, presi-
dente da ACES convida a todos pa-
ra prestigiarem o 8º Outlet Solidá-
rio, que terá parte da renda desti-
nada à instituição, que atende 74 
crianças em vulnerabilidade, ofe-
recendo a elas atividades em di-
versos projetos e  ainda duas re-
feições diariamente. O Outlet So-
lidário aceita  cartões de débito e 
crédito. Mais informações pelo te-
lefone 19 99528-6680.

 Família Acolhedora: solidarie-
dade e acolhimento

A participação de famílias aco-
lhedoras é essencial para o Servi-
ço de Acolhimento Familiar. Em-
bora as famílias recebam um auxí-
lio financeiro, o papel é essencial-
mente voluntário, pois exige um 
compromisso genuíno em ofere-
cer amor, segurança e estabilida-
de a crianças e adolescentes tem-
porariamente afastados de suas fa-
mílias de origem. “Esse trabalho é, 
antes de tudo, um ato de solidarie-
dade e de amor, onde a motivação 
principal é transformar histórias e 
proporcionar um ambiente segu-
ro para as crianças e adolescentes. 
A missão das famílias acolhedoras 
vai além de qualquer auxílio finan-
ceiro, sendo baseada no desejo de 
ajudar e ressignificar vidas”, explica 
Karen Battaglin, coordenadora do 
Serviço de Acolhimento Familiar.

O acolhimento familiar é um 
processo estruturado e reconhe-
cido, em que a equipe técnica da 
instituição acompanha e apoia as 
famílias, visando o retorno das 
crianças às suas famílias de ori-
gem ou, em último caso, à adoção. 
Cada passo é monitorado para ga-
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rantir que tanto as crianças quan-
to as famílias acolhedoras recebam 
o suporte necessário para uma ex-
periência segura e positiva.

 Agende uma palestra gratuita
Empresas e instituições inte-

ressadas em receber as palestras 
do Serviço de Acolhimento Fami-
liar podem agendar gratuitamente 
estas ações. As palestras abordam 
desde o papel do voluntariado até 
a relevância do acolhimento fami-
liar, tudo com a expertise de uma 
equipe dedicada e com vivência 
prática no terceiro setor.

Seja uma Família Acolhedora
O Serviço de Acolhimento Fami-

liar, em parceria com a Secretaria 
Municipal de Assistência Social, es-
tá em constante busca por famílias 
dispostas a fazer a diferença. Se vo-
cê sente o chamado para transfor-
mar vidas, participe da próxima ca-
pacitação. Para mais informações 
ou para agendar uma consulta in-
formativa, entre em contato pelo 
e-mail familiaccava@gmail.com, 
telefone (19) 3829-3410, WhatsA-
pp (19) 98367-0113 ou visite o si-
te www.casadacriancaedoadoles-
cente.org.br.

DA REDAÇÃO  -  Como tradicio-
nalmente acontece, no segun-
do sábado do mês  as mulhe-
res assistidas pelo Grupo Rosa 
e Amor que fazem parte do Ro-
sa Empreendedorismo  estarão 
oferecendo seus trabalhos em 
diversas técnicas na feira que 
será realizada sábado, 9 de no-
vembro, das 9 às 16 horas, na 
sede, localizada na Av. Joaquim 
Alves Corrêa, 3855, ao lado da 
Câmara Municipal.

Lá você vai encontrar traba-

lhos de Amigurumi, Macramê, 
Arte em Madeira, Crochê, Aro-
materapia, Escapulário de Porta, 
Pão Caseiro, Temperos Funcio-
nais, Artesanato e muito mais.

Os produtos que estarão à 
venda, são criados pelas mu-
lheres assistidas, com perfil em-
preendedor, que participam de 
uma iniciativa transformadora, 
gerando impacto positivo em 
suas vidas, tanto no campo so-
cial quanto econômico e emo-
cional.

DA REDAÇÃO  -  No próximo sá-
bado, dia 9, a ONG ViraLata Vi-
raCasa realiza o Bazar do Vira, 
um evento beneficente que bus-
ca arrecadar fundos para o cui-
dado de animais abandonados e 
para auxiliar famílias em situa-
ção vulnerável e seus pets. O ba-
zar acontece no Centro Comuni-
tário Santa Cruz, localizado na 
Rua Campos Salles, 432, em Va-
linhos, das 8h30 às 14h.

O público encontrará uma 
grande variedade de itens, in-
cluindo roupas para adultos e 
crianças, calçados e utensílios 
domésticos, com valores aces-
síveis entre R$ 5 e R$ 35. Todos 
os ítens foram higienizados e 
a arrecadação será destinada à 
compra de rações, vacinas, me-
dicamentos, tratamentos mé-
dicos, vermífugos e ao custeio 
de lares temporários, que atu-
almente abrigam diversos ani-
mais resgatados pela ONG.

A presidente do ViraLata Vi-

raCasa, Sandra Rossi Giraldello, 
destaca que esta é uma oportu-
nidade para a comunidade con-
tribuir diretamente com o tra-
balho da ONG e ainda encon-
trar produtos variados a pre-
ços acessíveis “São produtos 
de qualidade, separados com 
muito carinho. Além de ajudar 
nossos peludos, esta também é 
uma ação consciente e susten-
tável”, reforça. “Nossa missão 
é dar uma nova chance a esses 
animais e, com a ajuda da co-
munidade, conseguimos trans-
formar a vida de muitos deles”, 
complementa.

A ONG atua há anos em Va-
linhos e região, resgatando ani-
mais em situação de abandono, 
oferecendo cuidados veteriná-
rios, abrigo temporário e encon-
trando novos lares para os ani-
mais resgatados. Com o evento, 
o ViraLata ViraCasa espera ar-
recadar recursos que ajudem a 
manter seus projetos.

Prestigie a feira das Empreendedoras 
do Grupo Rosa e Amor

Bazar com produtos a partir 
de R$ 5 acontece neste sábado 

A iniciativa busca sensibilizar empresas e colaboradores sobre a importância de transformar vidas através 
do acolhimento de crianças e adolescentes.

ONG VIRALATA VIRACASACASA DA CRIANÇA DE VALINHOS
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No dia 5 de novembro de 1971 foi 
fundado em Valinhos, o Círculo de 
Amigos do Patrulheiro, que ao lon-
go de sua existência, foi marcado 
por muitas lutas e conquistas, se-
guindo  sempre os objetivos de sua 
criação:  constituir uma sociedade 
civil, sem fins lucrativos com a fi-
nalidade para trabalhar com meno-
res de ambos os sexos, no sentido 
de integrá-los socialmente, sob o 
tríplice aspecto: educação, recrea-
ção e trabalho.

Várias pessoas estiveram à fren-
te da entidade criada na gestão do 
então prefeito Luiz Bissoto, sendo 
Arildo Antunes dos Santos o pri-
meiro presidente. Hoje é presiden-
te Erwin  Franieck, que juntamen-
te com uma diretoria atuante, tem 
buscado a parceria das indústrias 
e ampliando as possibilidades pa-
ra o jovem aprendiz, se inserir no 

O Círculo de Amigos do Patru-
lheiro de Valinhos está concla-
mando aos jovens de 16 a 18 anos 
que estudam no período noturno, 
para que se inscrevam no Patru-
lheiro, pois  existe a oportunida-

Patrulheiro celebra data 
de fundação cada vez mais 
fortalecido em sua atuação

primeiro emprego.
O Círculo de Amigos do Patru-

lheiro que no início só recebia me-
ninos, hoje atende também as me-
ninas, e ampliou o seu atendimento 
para crianças menores, a partir dos 
seis anos, no projeto Serviço de For-
talecimento de Vínculos, desenvol-
vido em dois núcleos: Jardim Novo 
Mundo I  e Reforma Agrária. Na se-
de, o projeto  Serviço de Fortaleci-
mento de Vínculos atende adoles-
centes até 14 anos e depois  desta 
idade, eles são encaminhados pa-

DA REDAÇÃO■  Mãos à obra! Esse é o 
lema na APAE, para confecção de 
duas mil pizzas, meta para esta 
promoção que acontece sábado,, 
dia 9 de novembro. São três sabo-
res: mussarela, calabresa e por-
tuguesa e o preço é de R$40,00.

Ainda é possível fazer a sua re-
serva pelo fone 3303-4500, tam-
bém com os diretores e funcio-

nários da entidade, o pagamen-
to pode ser via PIX (19) 9 9374-
3943, comprovante para (19) 9 
9123-4789.

A retirada das pizzas será na 
sede da APAE, Rua Fioravante 
Agnello, 1669, no Jardim Ma-
ria Ilydia, no dia 9 de novem-
bro, a partir das 12 horas, até 
às 16 horas.

DA REDAÇÃO■  FEAV - Fórum das En-
tidades Assistenciais de Valinhos 
programou para os dias 29 e 30 de 
novembro, (sexta e sábado) no Ca-
sarão FEAV .
Haverá uma grande variedade de 

presentes, com produtos artesa-
nais, semijoias, bijuterias, bolsas, 
mandalas e muito mais. Além dis-
so, haverá uma deliciosa praça de 
alimentação com opções como 
pastel, lanches, tortas e bebidas.

Sábado é dia de pizza da APAE 

Patrulheiro Valinhos  tem uma grande oportunidade 
para jovens que estudam no período noturno

FEAV anuncia a 1ª Feira de Natal

ra o Programa Mundo do Trabalho 
onde são preparados para o merca-
do de trabalho.

Para comemorar os 54 anos de 
existência, a entidade está organi-
zando o 4º Café com Empresários, 
que será realizado na sede da FEAV 
- Fórum das Entidades Assisten-
ciais de Valinhos, na sexta-feira, 8 
de novembro com a palestra a car-
go de Max Gehringer, com o tema 
“O 1º Emprego tem o poder de in-
citar uma carreira brilhante”, cujas 
inscrições estão esgotadas.

de de emprego em grandes em-
presas parceiras.

O presidente Erwin Franieck 
destaca que a procura pelo jovem 
aprendiz é intensa e para quem 
quer se iniciar no trabalho é uma 
grande oportunidade. “Convido 
você jovem para fazer parte do 

Círculo de Amigos do Patrulhei-
ro, entre para o programa Mundo 
do Trabalho e rapidamente será 
inserido no mercado. Inscreva-
-se através dos telefone  19 - 9817-
0298 ou 19 98171-0308”.

Várias pessoas estiveram à fren-
te da entidade criada na gestão do 

O início do Círculo do Patrulheiro de Valinhos

Erwin Franieck 
presidente do 

Círculo de Amigos  
de Amigos do 

Patrulheiro de 
Valinhos

54 ANOS
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NAIR MARIA DE JESUS PEREIRA, FALECEU 
EM 23/10/2024, COM 93 ANOS, VIÚVA DE 
JOSÉ PEREIRA. DEIXA OS FILHOS ANTO-
NIA, JOSÉ, EUNICE.  SEU FUNERAL DEU-SE 
NO CEMITÉRIO PARQUE DAS ACÁCIAS, EM 
CAMPINAS/ SP. 

RICARDO MUSSULINI, FALECEU EM 
23/10/2024, COM 60 ANOS, CASADO. 
DEIXA A ESPOSA MARINES FERREIRA SAN-
TOS. SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO 
SÃO JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

PEDRINHO CONTIERI, FALECEU EM 
25/10/2025, COM 86 ANOS, VIÚVO DE CE-
CILIA ASTOLFI CONTIERI. DEIXA OS FILHOS 
CARLOS, ANDERSON E EDENILSON. SEU 
FUNERAL DEU-DE NO CEMITÉRIO PARQUE 
DAS ACÁCIAS, EM CAMPINAS/ SP. 

CLADEMIR NORBERTO PAFFARO, FALECEU 
EM 27/10/2024, COM 66 ANOS, CASADO. 
DEIXA A ESPOSA MARILZA CRISTINA SAL-
LES. SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO 
SÃO JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

JOSÉ GABRIELI NETO, FALECEU EM 
28/10/2024, COM 89 ANOS, VIÚVO DARCI 
NANGI GABRIELI. DEIXA OS FILHOS MAR-
CIO E JOSÉ.  SEU FUNERAL DEU-SE 
NO CEMITÉRIO SÃO JOÃO BATISTA, EM 
VALINHOS/ SP. 

TERCÍLIA MININI, FALECEU EM 
28/10/2024, COM 83 ANOS. DEIXA OS FI-
LHOS SIDNEY; IN MEMORIAN CLAUDINEI.  
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

ESCRITÓRIO CONTÁBIL
ANSELMI E TROVATTI S/C LTDA

CRC - 2SP014016/0-3

FONE/FAX: (19) 3869-3388

Rua Campos Salles, 357 - Vera Cruz
E-mail: contabilidade@anselmitrovatti.com.br

ANTÔNIO APARECIDO ANDRIETA (NENÉ), 
FALECEU EM 28/10/2024, COM 85 ANOS, 
CASADO. DEIXA A ESPOSA DIVA TROMBETA 
ANDRIETA E OS FILHOS WASHINGTON E VA-
NESSA. SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉ-
RIO SÃO JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

JUDITE GERALDO FERRARI, FALECEU EM 
28/10/2024, COM 82 ANOS, VIÚVA DE 
VALDEMAR FERRARI. DEIXA OS FILHOS 
JAMES, WARNER E JOSY. SEU FUNERAL 
DEU-SE NO CEMITÉRIO SAO JOÃO BATIS-
TA, EM VALINHOS/ SP. 

EDER ANTONIO DE SOUZA CARVALHO, 
FALECEU EM 28/10/2024, COM 55 ANOS, 
CASADO. DEIXA A ESPOSA VALCIRLENE 
FAVERO CARVALHO E OS FILHOS VINICIUS 
E LUCAS. SEU FUNERAL DEU-SE NO CE-
MITÉRIO CREMATÓRIO MEMORIAL BOM 
PASTOR, EM CAMPINAS/ SP. 

ANTONIO ELIAS BUENO, FALECEU EM 
29/10/2024, COM 75 ANOS, CASADO. DEIXA 
A ESPOSA CLEUSA APARECIDA ZECHINATTO 
BUENO E OS FILHOS  FLAVIO E CESAR. 
SEU FUNERAL DEU-SE NO CEMITÉRIO SÃO 
JOÃO BATISTA, EM VALINHOS/ SP. 

MARIA DIAS SILVA, FALECEU EM 
30/10/2024, COM 101 ANOS, VIÚVA MA-
XIMINO TEIXEIRA DA SILVA. DEIXA OS 
FILHOS ALFREDO, ALCIDES, FRANCISCO, 
OLIMPIO, MARCELINO E VALDINEI; IN 
MEMORIAN ANTONIO, JOAQUIM, JOSÉ 
E TEREZINHA. SEU FUNERAL DEU-SE NO 
CEMITÉRIO: SÃO JOÃO BATISTA, EM VA-
LINHOS/ SP. 

NECROLOGIA BRACALENTE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
31ª Assembleia Geral Ordinária – 2024

Nos termos do Estatuto Social, ficam os Senhores Associados da ASSOCIAÇÃO DOS PRO-
PRIETÁRIOS EM RESERVA COLONIAL, convocados para comparecerem à 31ª Assembleia 
Geral Ordinária, em primeira convocação, no dia 21 de novembro de 2024 (quinta-feira), às 
19:00hs (dezenove horas), nas dependências da Sede Social da Associação (casa sede) localizada 
na Rodovia Comendador Guilherme Mamprin, s/nº, em Valinhos-SP, a fim de deliberarem sobre 
a seguinte ORDEM DO DIA: 

a)  Apresentação dos Investimentos e melhorias realizados no exercício de 2024;
b) Apresentação do Relatório Financeiro e as contas da Associação referente ao período de 
novembro/2023 a outubro/2024, com o relatório e parecer do Conselho Fiscal;
c) Previsão Orçamentária para o Exercício de 2025 e reajuste da Taxa Associativa;
d) Aprovação da compra de caminhão com cesto Aéreo para manutenção geral do condomínio;
e) Aprovação da construção Cancha de Bocha, com aproveitamento dos materiais decorrentes 
da demolição do Belvedere;
f)  Proposta de Projeto Arquitetônico do Belvedere;
g) Formação Comissão da Fauna de melhorias de manejo;
h) Informar sobre Sistema de Água e Piso Intertravado;
i) Assuntos Gerais.

Se não houver quórum em primeira convocação, instalar-se-á a Assembleia Geral ordinária 
em segunda convocação, às 19:30hs, com qualquer número de associados presentes, de conformi-
dade com o artigo 42 do Estatuto Social. 

Lembramos: 

a)  Associado inadimplente não poderá votar. 
b) Os Associados representados por procurador deverão apresentar procuração contendo pode-
res específicos e com reconhecimento da autenticidade da assinatura do outorgante. 

Valinhos, 08 de novembro de 2024.

         JOÃO CARLOS SIVIERO  
Presidente 

ASSOCIAÇÃO ATLÉTICA PONTE PRETA COUNTRY CLUB
(FUNDADA EM 01/12/1961)

EGRÉGIO CONSELHO DELIBERATIVO

REUNIÃO ORDINÁRIA

ORDEM DO DIA
Na forma do Estatuto Social, convoco os Senhores Conselheiros da Associação Atlética Ponte 
Preta Country Club, para REUNIÃO ORDINÁRIA, a ser realizada no AUDITÓRIO “ALDUÍNO 
ZINI”, da sede Social, localizada à Rua Ariovaldo Antonio Bucatte, 345, Chácaras São Bento, em, 
Valinhos/SP, no dia 26/11/2024 (3ª FEIRA),  instalando-se os trabalhos em primeira convocação 
às  19:00h, com a presença de metade mais um dos Conselheiros ou em segunda convocação 
às 19:30hs,  com qualquer número de conselheiros presentes, artigo 63, e de conformidade com 
o Artigo 61, I ,1, 2-2.3, e 3-3.2, do Estatuto Social, podendo a Reunião ser estendida para dia 
28.11.2024 (5ª FEIRA) às 19:30hs e sendo obedecida à seguinte:

       ORDEM DO DIA
a) Leitura, Apreciação e Votação da Ata da Reunião nº 331, de 27/09/2024. 
b) Leitura do Expediente.
c) Leitura, apreciação e votação do Parecer do Conselho Fiscal referente ao Balancete 
Financeiro do 3º trimestre 2024, encerrado em 30 de setembro de 2024.
d) Leitura, apreciação e votação do Balancete Financeiro do 3º trimestre 2024, 
encerrado em 30 de setembro de 2024.
e) Apreciação e votação da Proposta Orçamentária e das Taxas de Manutenção a 
partir de 01/12/2024.
f) Apreciação e votação de atualização das Taxas de Atividades, a partir de 01/01/2025,
g) Apreciação e votação de atualização das Taxas de Locação, a partir de 01/01/2025.
h) Apreciação e votação da atualização dos valores de Venda de Títulos a novos 
associados, a partir de 01/01/2025, em REPOSIÇÃO aos títulos cancelados.
i) Eleição do Conselho, Fiscal para mandato de 2 (dois) anos, com início em 01/01/2025, 
conforme artigo 84 do Estatuto Social.
j) Assuntos Gerais.

 Valinhos, 09 de novembro de 2024.
ANDRÉ LUIZ ASTOLFI DOS SANTOS  

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
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